
Ante las bajas ventas 
registradas durante este año, 
y las deudas adquiridas para 
enfrentar la pandemia por 
Coronavirus, comerciantes 

del mercado Poza Rica han 
decidido vender sus locales, 
cerramos definitivamente o 
bien arrendarlos, ya que se 
fueron a la quiebra.

En la zona no remodelada 
del mercado existen por 
lo menos 20 negocios que 
perecen cerrados, algunos ya 
fueron vendidos, otros están a 

la venta, mientras que algunos 
buscan ser rentados, puesto 
que sus dueños no resistieron 
la crisis económica que 
generó el COVID-19. P.2A    
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Obras en Xalapa, testimonio del 
buen uso de los recursos: Ricardo 

Ahued P.7A

Amplían periodo de vacunación 
contra COVID en 25 municipios 

P.5B

Este 2023 aumentará el precio 
del refresco, cigarros y gasolina 

P.6B

Joe Biden aterrizaría en el AIFA a 
solicitud de AMLO P.4B

El Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) 
informó que, en la unidad 
para el tratamiento de 
personas con Coronavirus, 
que se encuentra en el 
Hospital General de Zona 
número 24, la ocupación 
llegó al 25 por ciento este 
jueves, esto pese a que un 
día anterior registro el 100 
por ciento.

En su último reporte 
subrayó que hasta el 
momento ya se cuenta con 
147 casos de COVID-19 
activos en esta ciudad, la 
mayoría se encuentran 
hospitalizados en el área 
destinada para atender a 
los pacientes, aunque no 
detalló el número de camas 
que se dispusieron para 
ello. P.3A

Habitantes de la comunidad 
de Agua Dulce,  son 
beneficiados con la 
pavimentación de una de sus 
calles, misma que incluye 
trabajos de rehabilitación de 
la red de agua potable.

Se trata de la arteria los 
Pinos, ubicada entre José 
María Carmona y Juan 
Enríquez, una obra que 

desde hace varios años era 
solicitada para mejorar 
la calidad de vida de los 
moradores de dicha zona 
rural. Los trabajos que ya se 
encuentran muy avanzados, 
comprenden banquetas, 
guarniciones, pavimento 
con concreto hidráulico y 
rehabilitación de la red de 
agua potable. P.8B

Por crisis, comerciantes 
ponen a la venta sus locales

IMSS reporta  
25% en ocupación 

por Covid

Agua Dulce en 
transformación

Viernes 30 
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Durante este primer año de la administración que encabeza el alcalde Fernando Remes Garza, se reforzaron 
las acciones enfocadas en el cuidado ambiental y mejoramiento en la imagen de la ciudad, demostrando 
con hechos su compromiso para lograr que “Poza Rica Viva Bella y Limpia”. P.3A

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Se enfocó en la recuperación de espacios públicos y acciones  
para el cuidado ambiental.

Con Fernando Remes 
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Poza Rica 
Vive Bella 
y Limpia” 
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En el mercado Poza Rica 

Por crisis, 
comerciantes ponen 

a la venta sus locales
ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

Ante las bajas ventas 
registradas durante 
este año, y las deudas 

adquiridas para enfrentar la 
pandemia por Coronavirus, 
comerciantes del mercado 
Poza Rica han decidido 
vender sus locales, cerramos 
definitivamente o bien 
arrendarlos, ya que se fueron 
a la quiebra.

En la zona no remodelada 
del mercado existen por 
lo menos 20 negocios que 
perecen cerrados, algunos 
ya fueron vendidos, otros 
están a la venta, mientras 
que algunos buscan ser 
rentados, puesto que sus 
dueños no resistieron la 
crisis económica que generó 
el COVID-19.

La misma situación se 
percibe en la zona nueva del 
mercado, donde también 
abundan los espacios 
cerrados, los comerciantes 
subrayan que además de la 
crisis, el mercado necesita 
de una proyección que 
atraiga a la clientela, ya que 
sus ventas simplemente no 
repuntan.

Este año sus ventas no 
superaron el 30 por ciento, 
incluso en plena temporada 
de Todos Santos, la 
actividad fue prácticamente 
nula, durante la navidad 
tampoco se registraron 
buenas ventas, ya que los 
ciudadanos sólo adquirirán 
mercancías mínimas y en 
pocas proporciones.

Los locatarios destacaron 

que su cuesta de enero 
será aún más difícil que 
en otros años, ya que  
durante los dos primeros 
meses del año, deben  

pagar diversos impuestos 
entre los que destacan 
predial y limpia pública, 
pero sin ventas no podrán 
hacerlo.



Se enfocó en la recuperación de espacios públicos y acciones para el cuidado ambiental.

En 24 horas la ocupación pasó del 100 al 25 %

Proponen CIJ creación de unidad de 
internamiento para tratar adicciones 

IMSS reporta 25% en 
ocupación por Coronavirus

“Poza Rica Vive 
Bella y Limpia” con 

Fernando Remes
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REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz 

Durante este 
primer año de la 
a d m i n i s t r a c i ó n 

que encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
se reforzaron las acciones 
enfocadas en el cuidado 
ambiental y mejoramiento 
en la imagen de la ciudad, 
demostrando con hechos 
su compromiso para lograr 
que “Poza Rica Viva Bella y 
Limpia”.

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través de 
la Regiduría Décimo 
Primera y la Dirección de 
Servicios Públicos, realiza 
un programa permanente 
de barrido y recolección 
de residuos sólidos en las 
principales vialidades 
de la ciudad, además 
de encabezar jornadas 
de limpieza integral en 
distintos sectores.

En total se recolectaron 
más de 6,500 llantas en la 
vía pública, y más de 45 
mil toneladas de residuos 
sólidos; 9 tiraderos a cielo 
abierto fueron eliminados 
y se recuperaron 7 espacios 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Ante el incremento 
en el consumo de 
sustancias como 

las metanfetaminas, la 
mariguana y el alcohol, 
el Centro de Integración 
Juvenil (CIJ) propuso la 
creación de una unidad de 
internamiento, para tratar 
a personas con este tipo de 
adicciones en esta ciudad.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) 
informó que, en la 

unidad para el tratamiento 
de personas con Coronavirus, 
que se encuentra en el 
Hospital General de Zona 
número 24, la ocupación 
llegó al 25 por ciento este 
jueves, esto pese a que un día 
anterior registro el 100 por 
ciento.

En su último reporte 
subrayó que hasta el 
momento ya se cuenta con 147 
casos de COVID-19 activos 
en esta ciudad, la mayoría se 
encuentran hospitalizados en 
el área destinada para atender 
a los pacientes, aunque no 
detalló el número de camas 
que se dispusieron para ello, 
si reiteró que la ocupación 
había llegado a su límite, 
sin embargo, este jueves 
disminuyó drásticamente.

El reporte se da a 

públicos del completo 
abandono e instalaciones 
deterioradas, dejándolas en 
óptimas condiciones para el 
uso de la ciudadanía.

Cabe señalar que 

también se adquirieron 
280 contenedores de 
basura, mismos que fueron 
distribuidos en Mercados 
Municipales, instituciones 
educativas y diversos 

puntos estratégicos de la 
ciudad. Además, de manera 
constante se ha dado 
rehabilitación a distintos 
parques, andadores y áreas 
verdes de la ciudad.

través del sistema de la red 
de informalidad IRAG 
(Infección Respiratoria 
Aguda Grave), quien 
monitoreo diariamente 
el nivel de ocupación en 
el que se encuentran los 

nosocomios de la entidad y 
del país, además de servir 
como una llamada de alerta 
para los ciudadanos.

No obstante, el mismo 
organismo reportó que en el 
Hospital Regional de Poza 

Rica y el de Pemex, existe cero 
ocupación por COVID-19, 
sin embargo, se lanzó un 
exhorto a la población, 
para que se retomen las 
medidas sanitarias como el 
uso de cubrebocas, la sana 

distancia y no acudir a sitios 
aglomerados.

En este municipio va 
en aumento el número de 
contagios de Coronavirus, 
las autoridades sanitarias 
reportan una sexta 

ola de casos, incluso el 
Ayuntamiento inició una 
campaña para el uso del 
cubrebocas, puesto que 
la población ha relajado 
las medidas y por ello 
aumentaron los contagios.

De acuerdo con la 
integrante del voluntariado 
del Centro de Integración 
Juvenil, Clementina 
Gutiérrez las agrupaciones 
existentes para tratar a los 
adictos, no cumplen con 
el objetivo de rehabilitar a 
los ciudadanos, incluso no 
significan a los integrantes 
que buscan ayuda.

Es por ello que se 
requiere de una unidad 
especializada en tratar a 

las personas que sufren 
una adicción, “Debemos 
de sumar voluntades para 
la creación de la unidad 
en donde se le dé un trato 
digno a las pacientes  porque 
existen si unidades tipo AA 
pero que no dignifican a la 
persona y tampoco tienen el 
acompañamiento correcto a 
sus familiares”, expresó.

Clementina Gutiérrez 
informó que ya se cuenta 
con el proyecto, por lo que 

ahora se buscará el recurso 
económico y la donación de 
un terreno de al menos 5 mil 
metros cuadrados, además 
de todo lo necesario para 
contar con una unidad de 
internamiento que trabaje 
directamente con el CIJ.

Destacó que en el país 
existen actualmente 12 
unidades de internamiento, 
para personas que requieren 
acompañamiento e 
internamiento en la lucha 

contra las adicciones y que 
están vinculadas al CIJ, por 
lo que ante el aumento en el 

consumo de drogas en esta 
ciudad, es necesario contar 
con la unidad.
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Para habitantes de Tihuatlán

Preside Leobardo Gómez entrega de actas extemporáneas

www.noreste.net 

Registro Civil 
otorga identidad 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Este jueves el Registro 
Civil llevó a cabo 
la entrega de actas 

extemporáneas a seis adultos 
mayores, acto presidido 
por el alcalde Leobardo 
Gómez González, síndico y 
regidores.

Ante la presencia de 
oficiales del registro civil 
de seis municipios, el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, reconoció el 
trabajo de la titular de esta 

dependencia, Luz Arely 
Hernández Salas, en su 
tarea de brindar identidad  
y abatir el rezago en 
Tihuatlán, así también, 
a través de la legisladora 
federal, Raquel Bonilla 
Herrera, envío su 
reconocimiento por el 
decidido apoyo de todos 
los programas de parte del 
secretario de gobierno, Erick 
Cisneros Burgos.

"Diputada, sea usted el 
conducto para enviarle mis 
saludos y agradecimiento 
por los programas emanados 

de la dirección del registro 
civil, en su afán de acabar 
con el rezago, llévele 
mi reconocimiento al 
Secretario de gobierno 
Erick Cisneros También, 
mi reconocimiento a la 
encargada de esta instancia 
en el municipio, gracias 

licenciada Luz Arely", 
expuso.

Por su parte, Raquel 
Bonilla, avaló el seguimiento 
que ha realizado en Registro 
Civil, encomendada por 
el estado, por lo que las 
personas, con su documento, 
harán constar que cuentan 

ya con personalidad jurídica 
e identidad legal. 

Finalmente en su 
participación, la oficial 
de esta dependencia, Luz 
Arely Hernández Salas, 
manifestó el trabajo 
efectuado en las múltiples 
acciones emprendidas en las 

comunidades, detectando a 
jóvenes quienes perdieron 
la oportunidad de estudiar 
debido a la falta de su acta  
de nacimiento, tras agradecer 
el apoyo a su personal, 
manifestó que continuará 
trabajando para brindar 
identidad a los tihuatecos.
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A la fecha muchas personas continúan visitando a sus deudos 

El exhorto es para los jóvenes de 18 años y más 

El objetivo es evitar el Dengue, Zika y Chikungunya 

Mantenimiento permanente 
al panteón municipal   

Continúa jornada 
de vacunación 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz      

Con el propósito de 
enfrentar el Covid- 
19 y su sexta ola, en 

los Centros de Salud de 
cabecera, Plan de Ayala y 
Zacate Colorado sigue la 
jornada de vacunación para 

todas las áreas del panteón 
municipal San Judas Tadeo, 
de ahí que se espera estas 
acciones sean de manera 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz      

Con el principal 
objetico de evitar los 
riesgos de Dengue, 

Zika Y Chikungunya, 
autoridades municipales a 
través del área de panteones, 
vienen desarrollando la 
limpieza masiva del panteón 
municipal San Judas Tadeo 
de cabecera. 

Son muy importante los 
trabajos de retiro de maleza, 
basura, ya que a la fecha 
muchas personas continúan 
visitando las tumbas de 
sus deudos, por ello es 
necesario que se mantenga 
en óptimas condiciones para 
la seguridad y tranquilidad 
de la población.

Indican, sobre la 
importancia de evitar dejar 
flores naturales con agua en 
los jarrones, entre otros que 
son parte de la proliferación 
de larvas para moscos 
transmisor del dengue 
y otros padecimientos 

comunes.
“Desde el inicio de la 

administración se puso 
en marcha la limpieza de 

los jóvenes de 18 años y más.
Responsables de estas 

unidades médicas, coinciden 
que la Secretaría de Bienestar 
a través del Sector Salud 
del estado hace un gran 
esfuerzo en toda la entidad 
veracruzana para establecer 
un control y protección 
de la población sobre esta 

enfermedad que continúa 
vigente.

Por ello los días 26, 
27 y 28 de diciembre se 
aplicaron primeras dosis 
y refuerzos en los lugares 
antes mencionados, donde 
fue estable la participación 
de los jóvenes, aunque para 
complementar la meta de 
inmunizados se reforzó la 
campaña dos días más con 
la finalidad de concluir con 
éxito este año 2022.

Aseguran, la vacunación 
sólo se realiza en los Centros 
de Salud autorizados, en 
horario de 8 de la mañana 
hasta las 2 de la tarde, por ello 
los interesados pueden acudir 
con su folio y expediente 
de vacunación, en caso de 
la segunda dosis deberá 
mostrar el comprobante de 
la primera aplicación.

Concluyen, es muy 
importante no dejar 
pasar esta oportunidad, 
ya que las autoridades 
correspondientes realizan 
todo un esfuerzo de logística 
y personal capacitado para 
desarrollar la jornada 
de vacunación contra el 
Covid-19.

permanente, como lo vienen 
aplicando en el sector 5 de 
Totolapa”, expresan.

Agregan haciendo un 
llamado a los habitantes 
que tienen criptas en el 
cementerio, principalmente 
aquellas que están en los 
mausoleos cerrados, para que 
de manera regular realicen 
el retiro de basura, ya que 
no se tiene acceso a ellos y se 
evite dejar recipientes llenos 
de agua.
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Tras la verdad 

La insoslayable brevedad  

Acertijos 

Retomado de El Financiero por su buen humor

Vivimos la época en que, al circo sin pan, lo quieren convertir 
en política pública  

Como es tiempo de frio 
y cena de Nochebuena 
y llega Nochevieja, 

como dicen los españoles, 
habría que meterse al 
cine en casa. Encender el 
Roku o el Netflix o lo que 
se tenga y ver dos buenas 
cintas. Una de ellas llamada 
The Independent, trata 
de los temas electorales, 
cuando una periodista del 
Washington Chronicle, 
descubre una trama de un 
candidato presidencial 
de Estados Unidos, 
independiente, que ni es 
republicano ni demócrata, 
y los periodistas van 
descubriendo poco a poco, 
al estilo del Washington 
Post cuando el Watergate, 
la trama y al final entra la 

Cuando un gobernante 
ofrece becas, ayuda a 
los adultos mayores, 

a las madres solteras, 
etc., puede ser acusado 
de populista, pero no de 
insensibilidad social, en 
realidad, en un país con 
carencias, es grave (y torpe) 
no destinar más recursos a 

En la tediosa, aburrirá 
y maratónica 
conferencia mañanera 

de ayer lunes López Obrador 
aseguró que Jasmín Esquivel 
Moss, no es su candidatan, a 
presidir la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, eso lo 
suponen sus oponentes. 

Lugo, como clase de 
aquellos profesores bastante 
retrasados, casi en cámara 
lenta, pretendió explicar 
que él no interviene en 
la elección del presidente 
de la SCJN, que son los 11 
ministros, solo ellos deciden. 

Ha, pero AMLO sí aceptó 
que la ministra Esquivel ha 
sido muy consecuente con 
sus iniciativas; tanto ella 
como Loretta Ortíz, ambas 
propuestas por el presidente 
López. Las dos han apoyado 
sus iniciativas en la Corte, al 
respaldar la transformación 
del país. AMLO raya en 
la desvergüenza, es un 
sardónico. 

Para el 3 de enero 
deberán haber elegido a la o 
al ministro que presidirá la 
SCJN. La UNAM no le dará 
gusto a López de resolver en 
esta misma semana. 

Insistiría en que 
Esquivel es una mujer 
que está de acuerdo con la 
transformación del país 
¿Cuál transformación? ¿La 
ministra está de acuerdo en 
destrucción de instituciones 
y en negar medicamentos 
a los niños con cáncer? 
¿Yasmín acepta que haya 
aumentado la pobreza en 
México? La esposa del 
millonario y consentido 
contratista de la 4T José 
María Riobóo y burócrata 
de alto nivel apoya la 
transformación de la 
destrucción de la Nación ¡Es 
consecuente! 

Sin mencionar nombre 
el presidente López se 
lanzó en contra de quien 
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Las cintas

Jasmín ha sido 
muy consecuente 

con AMLO

El populismo chafa 
de Gutiérrez Luna  

GILBERTO HAAZ DIEZ 

HÉCTOR PARRA 

JAVIER ROLDÁN 

siempre discusión si cubrir 
el pillaje o ejercer la libertad 
de expresión. La otra es de 
Netflix, con un buen elenco, 
bien hecha, bien filmada. 
Con Richard Gere como 
un psicólogo que entra en 
el mundo de los enfermitos 
de la mente y donde aparece 
el otro actor grande, bueno, 
pequeño pero grande, aquel 
pequeño de Juego de tronos. 
El psicólogo enfrenta a 
tres enfermos que dicen 
ser Jesucristo, también fue 
llamada la película, Tres 
Cristos o Estado Mental, y 
allí se va desarrollando en 
un hospital psiquiátrico, 
los problemas cuando las 
enfermedades mentales eran 
tratadas con electroshocks, y 
que el psicólogo se oponía a 

ellas. Una buena cinta, véanla. 
Otra que, en la tarde de ayer, 
de recalentado, allá como a 
las 7 de le noche comencé 
a ver Eiffel, la historia de 
Gustav, cuando, después 
de blindar con hierro por 
dentro la Estatua de Libertad 
y exhibirla con orgullo en 
Nueva York, los franceses lo 
conminaron a que hiciera 
una obra grandiosa, ya que 
llegaba la Feria Mundial de 
Comercio. Eiffel y su grupo 
ya trabajaban en una Torre, 
que según esto estaría en 
funciones el tiempo de la 
exposición y unos 20 años. 
Al principio tuvo quejas 
de los pobladores, que era 
un adefesio, nadie más 
que él vislumbraba que 
sería una obra maestra 

que engrandecería a 
Paris y pondría, desde su 
inauguración, más de 300 
millones de visitantes, entre 
ellos el killer Adolf Hitler, 
que cuando visitó Paris se fue 
al Trocadero a ver esa obra 
maestra de la ingeniería, el 
rey del hierro logró armarla 
y tenerla a tiempo, en una 
película donde mezcla su 
amor por una mujer y su 
pasión por construir la torre. 

LAS CARRETERAS 
VERACRUZANAS 

Ayer en el retorno de 
los que se quedaron al 
recalentado, reportaron 
saldo blanco en las mugres 
autopistas y casetas de 
Capufe de la región. Como 
la gente se quedó en casa, 
la caseta de Fortín tenía 

vía libre, al igual que la de 
Cuitláhuac y Paso del Toro, 
que ahora se convirtió en un 
dolor de cabeza del gobierno 
federal (por la autopista) y del 
gobierno de Cuitláhuac (por 
el tramo estatal), quedan 
pocos días para que ejerzan 
el presupuesto o deban 
devolver 5 mil 500 millones 
de pesos de la SIOP, según 
denuncian los políticos 
de oposición y eso es un 
delito que se debe castigar. 
Quién no ejerza los recursos 
federales, deben ser pasados 
por la guillotina, como en 
el viejo París, pero no, he 
aquí que son aplaudidos por 
el presidente, porque esa 
lana que camina para atrás 
les sirve para Dos Bocas, el 
Tren Maya y los programas 
sociales, por eso cada vez 
que AMLO llega a Veracruz 
le pone una estrellita en 
la frente al gobernador 
Cuitláhuac y luego nos 
lo enjareta como un Ruiz 
Cortines en potencia, al 
que solo le falta el sombrero 
Tardán y dejar de bailar 
Cumbia que te vas de ronda, 
porque Adolfo Ruiz Cortines 

no bailaba ni la Bamba. Era 
serio el viejito. 

EL TAXISTA 
ORIZABEÑO 

En estos días de duro 
cierzo invernal, suelo dejar 
el auto y tomar taxis como 
un neoyorkino. Debía venir 
caminando como cronista 
de a pata, según Othón, 
pero no puedo por la dura 
gripe que me acompaña y a 
veces me quiere doblar. Me 
gusta platicar con ellos, son 
los pregoneros de las cosas 
de la ciudad. Hacia un frio 
del carajo, de 10 grados y Yo 
mero iba encapuchado: gorra 
de Real Madrid, cubre bocas 
y chamarra hasta el cuello. 
Me preguntó de sopetón y 
dio mi nombre, le dije que 
sí era Yo Mero. Traía un 
periódico El Buen Tono y 
me aseguraba que me estaba 
leyendo a diario, le agradecí 
y le dije siguiera comprando 
los periódicos, porque no hay 
nada como la prensa escrita y 
de papel. Su nombre Nicolás 
González, del taxi 690/
Orizaba 

Esta es opinión personal 
del columnista

los programas sociales. 
Sin embargo, que un 

suspirante a gobernar el 
estado de Veracruz, se 

cuelgue de los aficionados al 
fútbol, para tratar de generar 
simpatías, sólo habla de 
su oportunismo político, 

además, de su ramplonería 
ideológica. 

Es el caso del diputado 
Sergio Gutiérrez Luna 

(panista disfrazado 
de moreno), quien 
aprovechándose del 
entuerto en torno del 
club Tiburones Rojos del 
Veracruz, se cuelga del 
asunto para convertirse en 
el ‘héroe de la película’. 

Así las cosas, por medio 
de su cuenta de Twitter, 
el legislador posteó lo 
siguiente: “Tod@s queremos 
que regrese el fútbol en 
Veracruz. Estoy tocando 
puertas y haciendo todo 
lo posible para ver como 
lo resolveremos. Like si 
ustedes también quieren que 
regresen los #Tiburones”. 

¿En realidad, el señor 
Gutiérrez piensa que Tod@s 

queremos que regrese el 
fútbol?  

Caray, bastaría revisar 
las encuestas para enterarse 
que la ciudadanía pretende 
seguridad, empleos, 
educación, una mejor salud 
pública, por citar algunas 
demandas, pero el pambol, 
como dijo el clásico, es lo 
más importante de lo menos 
importante. 

De lamentar, que un 
aspirante a gobernar la 
entidad, pretenda ganar 
la carrera montado en la 
banalidad. Por cierto, a poco 
más de 24 horas de publicado, 
apenas acumulaba 22 retuits.
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no quiere que presida la 
SCJN, al señalar que los 
conservadores quieren al 
“ministro más rico de todos”, 
a ese quieren de presidente, 
insistió Andrés López. Y aun 
así niega que Yasmín sea su 
candidata. 

Luego volvería a 
entrometerse en temas que 
no le competen, dada su 
costumbre de invadir esferas 
de otras autoridades. Así 
que, agregaría a su perorata 
mañanera: “Pero que bien 
que la UNAM va a resolver 
este asunto y ojalá lo haga 
pronto, antes del día 2.  A 
todo esto, ahora resulta que 
la ministra Jasmín Esquivel, 
en un plano de absurda 
defensa, argumenta que a 
ella fue a quien le plagiaron 
su tesis, misma que empezó 
a escribir 2 años antes de 
culminar sus estudios de 
licenciatura. Esas son las 
inasequibles defensas de 
aquellos que forman parte 
de la transformación del 
país. 

Si atendemos a la mentira 
que como argumento vierte 
la ministra, el plagiario de 
la tesis fue copiada antes de 
darse a conocer ¿Cómo le 
haría el plagiario para copiar 
una tesis que estaba en 
proceso de elaboración antes 
de que el autor presentara la 
suya? Un enigma difícil de 
resolver. Ahora resulta que la 
ministra es inocente y quien 
un año antes presentó la tesis, 
es el responsable del plagio. 
Ni un niño de primaria 
lo podría creer y esa es la 
persona que ha impartido 
justicia por años. Ahora se 
puede entender el por qué 

apoya la transformación 
de López Obrador. Tal vez 
Martha Rodríguez Ortíz, 
directora de ambas tesis 
tenga la respuesta al enigma. 

Después de más de 35 
años sale a relucir problemas 
de plagio de tesis en la 
UNAM ¿Cuánto cuesta 
un plagio para ahorrarse 
tiempo, dinero y esfuerzo? 
Cierto, hay quienes pagan 
las tesis, incluso de grado, 
conozco a más de algún 
Doctorado que pagó por la 
maquila de su tesis y, por 
supuesto, hay quienes a eso 

se dedican. 
Pero, lo argumentado por 

la ministra Jasmín Esquivel, 
sí que resulta inaudito. A 
la señora le plagiaron su 
tesis antes de terminarla 
y el supuesto plagiario, 
Edgar Ulises Báez (presunto 
delincuente y chairo), 
presentó la misma tesis de 
la ministra antes que ella 
la terminara. Argumento 
fuera de cualquier 
razonamiento lógico, 
mucho menos jurídico. 
Báez ya fue denunciado y no 
aparece por ninguna parte. 

Los transformadores han 
complicado el asunto. 

Antes el presidente López 
también justificó otras de 
sus tantas locuacidades. 
Dijo: “Ponían en un lugar 
público 10, 20, 100 carteras, 
con 3 mil, 4 mil pesos y 
una tarjeta (con los datos) 
del dueño. Si no devolvían 
muchas carteras (afirmaban) 
que había mucha 
corrupción. Pero ¿cuándo 
midieron, y esto también va 
para los medios alcahuetes 
e intelectuales orgánicos, 
que no pagaban impuestos 
las grandes corporaciones 
empresariales y financieras? 
Y estamos hablando de 10, 15, 
20 mil millones de pesos que 
les condonaban”. Todo para 
salvar a la ministra. Acorde 
con la argumentación de 
AMLO, sí cometió acto de 
corrupción la ministra, 
pero fue poquito, como diría 
aquel presidente municipal 
morenista que aceptó haber 
robado: “pero poquito”. 

Y López ha seguido 
intentando defender a su 
protegida al argumentar 
torpemente: “El que esté 
libre de pecado, que tire la 

primera piedra”. 
Frase bíblica que viene 

a significar que la ministra 
Esquivel sí cometió el 
plagio; pero ¿Qué pecador 
no ha cometido alguna falta? 
Justificación bíblica del 
presidente corrupto. 

Para rematar, AMLO 
acepta que en su gobierno 
sigue existiendo la 
corrupción, pero ya no 
hay “tarascadas”, solo 
hay “mordidas” ¡Viva la 
transformación! 

Conclusión. Andrés 
López Obrador, seguirá 
apoyando a Jasmín Esquivel 
Moss, a pesar de ser plagiaria 
de tesis, para que presida 
la SCJN. Eso es no tener 
vergüenza, es de cínicos y 
delincuentes. 

Ahora bien, si Jasmín 
Esquivel ya no será la 
presidenta de la SCJN 
¿Quién sucederá a Arturo 
Zaldivar Lelo Delarrea? Hay 
o había 5 ministros en juego. 
Los ministros se resisten 
a la imposición de la o del 
pelele que pretende López 
Obrador. 

Esta es opinión personal 
del columnista
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REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

Dentro del ambiente 
político anticipado 
que se vive en el 

país, son tiempos de dar 
resultados a la ciudadanía, 
con seriedad política 
y respeto a los cargos 
públicos; no son tiempos de 
candidatearse porque esa es 
la demanda de la sociedad, 
afirmó el presidente 
municipal Ricardo Ahued 
Bardahuil.

Ante medios de 
comunicación, el Edil dijo 
no tener más intereses que 
concluir con las más de 
250 acciones de obra que 
se desarrollan este año, 
así como trabajar en la 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

La directora se Salud 
municipal en Xalapa, 
Olga Alarcón 

Ricardez confirmó que 
hay un repunte de casos 
positivos a COVID-19 en 
la ciudad aunque ya no 
sin graves debido a que 
la población cuenta con 
esquemas de vacunación: 

"Sí hay un reporte de 
incrementos de casos de 
COVID, gracias a Dios 
están estables, gracias a las 
vacunas y a las medidas que 
se han estado tomando".

Debido al descenso de 
temperaturas en la región 
dijo que es común que 
las personas se contagien 
de enfermedades virales 
con síntomas similares, 
ante esto insistió en el uso 
correcto del cubrebocas, 
medida que se ha relajado 
aún cuando aumentan los 
eventos concurridos de fin 
de año:

"Ahorita es por la 
temporada invernal que 
estamos pasando, tanto frío, 
luego de repente sale el sol y 
a veces están confundiendo 
diagnósticos con COVID 
e influenza.Estos climas 
son tan variantes que no 
nos van a permitir no 
contagiarnos tanto de 
gripa, como de influenza 
y de COVID, lo único que 
podemos hacer es seguir 
las recomendaciones que 
durante casi tres años se 
han venido dando" expuso 
en entrevista.

Sobre la influeza, dijo 
que no hay un reporte de 
aumento de casos, aunque  
"en Xalapa no se han 

Obras en Xalapa, testimonio 
del buen uso de los 

recursos: Ricardo Ahued

Cambios de temperatura 
provocan confusión 

de síntomas de COVID, 
influenza y gripe 

Conoce la página

Suscríbete al boletín y conoce los
Momios, jugadas sugeridas, estadísticas y más.
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Resultados del 
concurso No. 619

propuesta para el Programa 
General de Inversión  
(PGI) 2023, “son 
comentarios que surgen 
y causan extrañeza por su 
variedad, se trata también 
de una distinción, pero que 
no va al caso”.

Explicó que si bien 
existen molestias viales 
por la rehabilitación de 
diversos tramos en calles 
y avenidas de la ciudad, 
la obra generará mayor y 
mejor conectividad para los 
traslados de las personas y 
la llegada de los servicios 
públicos.

“Sabemos las molestias 
que se ocasionan, pero 
había que hacerlo, las 
vialidades se encontraban 
en pésimas condiciones. Es 

una preocupación que está 
próxima a quedar resuelta”, 
expuso.

Además, reiteró que 
se trata de obra que se 

paga con recursos y no 
con discursos, por lo que 
todas estas acciones son 
testimonio del ejercicio 
transparente y honesto del 

presupuesto:
“Desde luego que las 

obras causan problemas, 
en septiembre nos 
desfasamos por las lluvias, 

pero se está trabajando  
y el compromiso es 
hacer obra para tener el 
Xalapa que merecen sus 
habitantes”, concluyó.

cuantificado". 
De acuerdo a la 

Secretaría de Salud en 
el estado, al inicio de 

diciembre en Veracruz ya 
no se registraban casos 
nuevos de coronavirus, 
sin embargo el número de 

nuevos positivos aumentó 
gradualmente y el 28 
de diciembre se habían 
registrado ya 178.
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Los accidentes incrementan 30% en esta temporada.

Advierte IMSS 
Veracruz Sur sobre 

accidentes decembrinos

Apoyan a más productores veracruzanos 
con «Tianguis Ganadero»: CGJ 

REDACCIÓN NORESTE     
Veracruz

El Instituto Mexicano 
del Seguro Social 
(IMSS) en Veracruz 

Sur advierte sobre los 
riesgos y accidentes 
que pueden suscitarse 
durante las celebraciones 
decembrinas como al 
quebrar la piñata, instalar 
árboles de Navidad, en 
la cocina, por mencionar 
algunos. En esta temporada 
incrementan los accidentes.

El encargado de 
Protección Civil del IMSS 
en Veracruz Sur y enlace 
estatal de Protección 
Civil, José Alejandro Loyo 
De la Rosa, exhortó a la 
población a extremar las 
precauciones durante las 
celebraciones a fin de 
evitar terminar una sala 
de Urgencias ya sea por 
accidentes o quemaduras.

Recomendó para 
disminuir riesgos de 
accidente que la piñata 
sea de cartón, bajo 
ninguna circunstancia de 
barro; evitar rellenarla 
con dulces o juguetes 
pesados o puntiagudos, 

AGENCIAS         
Xalapa, Veracruz 

El gobernador del 
estado, Cuitláhuac 
García Jiménez 

informó que continúan 
brindándose más apoyos a 
los productores mediante los 
Tianguis Ganaderos, en esta 
ocasión fueron beneficiados 
productores de los 
municipios de Tlacotalpan y 
Amatitlán.

«¡Más apoyos para los 
productores veracruzanos! 
A través de los “Tianguis 
Ganaderos” entregamos 
apoyos directos y sin 
intermediarios para la 
restauración de los potreros 
de pequeños productores 
de los municipios de 
Tlacotalpan y Amatitlán, en 
la Cuenca del Papaloapan.

Seguimos trabajando 
para apoyar las actividades 
productivas de nuestro 

sujetarla fuerte a fin de 
evitar su caída sobre los 
participantes, al momento 
de partirla tomar con las 
dos manos el palo y evitar 
golpear a los asistentes.

Al momento de instalar 
árboles de Navidad, dijo el 
enlace de Protección Civil, 
se debe colocar sobre bases 
firmes, alejado de pasillos 
o corrientes de aire. En el 
momento de instalar luces 
o series navideñas deben 
cerciorarse que están 
en buenas condiciones, 
verificar que los contactos 
no estén dañados, cuando 
se salga de casa apagar 
todas las luminarias, y 
preferir las de tipo led que 
consumen menos energía.

El encargado de 
Protección Civil del IMSS 
en Veracruz Sur pidió 
poner mayor atención para 
evitar que las niñas y niños 
entren a la cocina para 
evitar quemaduras; y ya 
que las bajas temperaturas 
empiezan a ser más 
comunes se debe evitar el 
uso de anafre y calentadores 
de gas para calentar las 
habitaciones por el riesgo 
de intoxicación.

La combinación entre 
el alcohol y el volante no 

es buena bajo ninguna 
circunstancia, por lo 

que invitó a nombrar un 
conductor designado, pues 

así los ocupantes estarán 
a salvo.

estado», así lo informó 
el mandatario estatal 

mediante su red social, 
Facebook.
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Refrendaron compromiso con la comunidad universitaria en el aprovechamiento, manejo y conservación de los 
sistemas agropecuarios 

Menores y jóvenes estudiantes son prioridad contra el Covid-19

FCBA fomenta emprendimiento 
con frutos y semillas regionales 

Estudiantes UV unieron arte, ciencia 
y saberes ancestrales totonacos

Reforzarán acciones preventivas 
JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz      

A partir de la primera 
semana de enero 
del 2023, durante 

el próximo regreso a 
clases, en la mayoría de las 
escuelas del nivel básico y 
medio superior se habrán 
de reforzar las acciones 
preventivas, sobre todo para 
evitar contagios de la sexta 
ola por Covid-19.

De acuerdo a supervisores 
escolares de la zona 066 y 
226 de Tihuatlán, coinciden 
que la contingencia por la 
pandemia no ha terminado, 
de ahí que es necesario 
reforzar más los filtros 
sanitarios en los accesos 
e interior de los planteles 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz     

El nixtamal es muy 
importante en la vida 
diaria de las comunidades 

indígenas, ya que sirve para 
hacer tortillas y muchos de 
los alimentos tradicionales 
de sus habitantes, por lo que 
es una excelente acción que 
estudiantes de la Universidad 
Veracruzana (UV) visibilicen 
estos saberes”, declaró 
Alejandrino García Méndez, 
activista y promotor cultural 
totonaco en la presentación 
del proyecto Kgawit “Arte, 
ciencia y saberes ancestrales de 
Veracruz”. 

“Espero que estos jóvenes 
sigan el buen camino, se 
preparen, volteen a ver las 
comunidades indígenas y 
revaloren el saber del campo”, 
agregó. 

A través de dicho proyecto, 
estudiantes de distintas 
disciplinas de la UV y alumnos 
que realizan estancia de 
movilidad en esta casa de 
estudios unieron arte, ciencia 
y sabiduría de 10 localidades 
de la región del Totonacapan 
y las transformaron en 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

La región Poza 
Rica-Tuxpan de 
la Universidad 

Veracruzana (UV), 
a través del Cuerpo 
Académico (CA) Desarrollo 
Agropecuario Sustentable 
y su Competitividad en 
los Agronegocios, adscrito 
a la Facultad de Ciencias 
Biológicas y Agropecuarias 
(FCBA), presentó 
proyectos innovadores con 
frutos y semillas, con la 
participación de estudiantes 
de quinto periodo del 
programa educativo 
Ingeniero Agrónomo. 

El objetivo fue cultivar 
en los futuros egresados 
una ideología innovadora 
y de emprendimiento por 

medio de los conocimientos 
adquiridos en el periodo 
escolar, utilizando frutos y 
semillas regionales. 

Es importante destacar 
que la mayoría de los 
proyectos educativos 
innovadores expuestos 
utilizaron frutos y semillas 
de la región, entre las que 
destaca el piñón Jatropha 
curcas, el cual se ha utilizado 
como combustible y en 
esta ocasión la propuesta 
fue elaborar una salsa de 
piñón; y la vida silvestre 
(Vitis vinífera), con la 
cual se realizó una bebida 
fermentada de manera 
natural.

La directora de la FCBA, 
Rosa Idalia Hernández 
Herrera, agradeció la 
presencia de la comunidad 
estudiantil, académicos, 

personal administrativo y 
de confianza, así como del 
público en general. 

Participaron integrantes 
del CA: Sara Aída Alarcón 
Pulido, María de la Luz 
Hernández Sánchez, Raúl 
Allende Molar, César 
Enrique Martínez Sánchez, 
Pablo Elorza Martínez, Julio 
César González Cárdenas 
y Flor María Montero 
Solís, quienes refrendaron 
su compromiso con la 
comunidad universitaria 
en el aprovechamiento, 
manejo y conservación de 
los sistemas agropecuarios. 

Al concluir el acto 
protocolario y la explicación 
por parte de los estudiantes 
sobre la elaboración de los 
productos, se procedió a la 
degustación de los platillos 
presentados. 

alimentos funcionales 
s o c i o c u l t u r a l m e n t e 
pertinentes. Los resultados se 
expusieron en la Unidad de 
Servicios Bibliotecarios y de 
Información (USBI). 

La inauguración del 
evento fue encabezada por 
Clementina Barrera Bernal, 
directora de la Facultad de 
Biología; Hugo Asselin, titular 
de la Escuela de Estudios 
Indígenas de la Universidad 
de Quebec; José Armando 
Lozada García, catedrático 

coordinador del proyecto, y 
Alejandrino García. 

Armando Lozada explicó 
que Kgawit “Arte, ciencia 
y saberes ancestrales de 
Veracruz” tuvo por finalidad 
aterrizar competencias 
transversales adquiridas en el 
aula en un trabajo en campo, 
por medio del desarrollo 
de un alimento innovador 
funcional a partir del maíz 
nixtamalizado, que contuviera 
nutrientes benéficos para la 
salud. 

En este ejercicio 
participaron jóvenes de 
las facultades de Biología y 
Ciencias Químicas, la UV-
Intercultural y de instituciones 
educativas de Colombia, 
España, Paraguay, Haití y 
Argentina, quienes a través 
de productos innovadores 
recuperaron saberes 
ancestrales de la tradición 
totonaca. 

Clementina Barrera 
destacó el esfuerzo coordinado 
de docentes, alumnos, 

habitantes de comunidades y 
autoridades universitarias para 
que el proyecto se desarrollara 
de forma exitosa. 

“La iniciativa posee un 
gran valor, porque incorporó 
diferentes saberes, áreas 
del conocimiento, trabajo 
colaborativo internacional y 
cuestiones de interculturalidad 
y rescate”, aseguró. 

Los estudiantes que 
participaron en Kgawit “Arte, 
ciencia y saberes ancestrales 
de Veracruz” demostraron 
su preparación, ingenio y 
compromiso en la creación de 
los productos. 

En compañía de su equipo, 
Mariana Abril Jiménez 
Capriles desarrolló “Kgela 
Xa Ki Nakú”, que es un atole 
de maíz tostado que incluye 
amaranto, ajonjolí y suero de 
quesos, lo que le brinda un 
mayor aporte proteico. 

La joven manifestó que 
la cultura totonaca está 
presente en la vida cotidiana de 
Veracruz, y que la biotecnología 
es una disciplina útil para crear 
alimentos funcionales a partir 
de sus conocimientos. 

Axel Huerta Aquino y su 
grupo fabricaron el panqué 

“Pan Kuxi”, postre saludable 
elaborado con harina 
nixtamalizada y zanahoria, 
con el que buscan sustituir la 
comida chatarra. 

El estudiante explicó que 
la nixtamalización del maíz 
es un proceso necesario para 
la vida diaria en la región 
del Totonacapan, al que se 
le pueden agregar muchas 
innovaciones. 

Por su parte, el equipo de 
Oriana Gómez Luna presentó 
“Paxawama”, una harina 
enriquecida multiusos que 
lleva semilla de pipián, ajonjolí 
y amaranto, que sirve de base 
a distintos productos como 
atole o tortillas.  La alumna 
de la Licenciatura en Biología 
mencionó que participar en 
esta actividad enriqueció su 
formación, ya que le permitió 
intercambiar saberes con 
habitantes de comunidades, 
quienes salvaguardan un 
conocimiento valioso. 

A la presentación de 
resultados de Kgawit “Arte, 
ciencia y saberes ancestrales de 
Veracruz” asistieron directivos 
universitarios, académicos, 
estudiantes, investigadores y 
público en general. 

educativos, donde la 
prioridad son los alumnos y 
maestros.

Señalan, la aplicación 
del gel antibacterial, uso de 
cubrebocas, actividades con 
sana distancia, entre otros 
mecanismos de seguridad 
serán los que continuarán 
aplicándose durante el 
próximo regreso a clases 
después de las vacaciones 
decembrinas.

“En lo que respecta a 
las escuelas primarias el 
programa educativo seguirá 
de manera normal con las 
clases presenciales, sobre 
todo por los últimos meses 
del periodo escolar 2021-
2022, donde se busca cumplir 
con todos los esquemas de 
trabajo y planes de estudios 

establecidos”, aseguran.
Finalmente comentan, 

lo más importante es que la 

mayoría de los alumnos y 
maestros están vacunados 
contra el Covid-19, lo que 

sin duda los riesgos son 
menores, aunque no se 
debe dejar en el olvido las 

acciones restrictivas para 
mantener la buena salud de 
la población estudiantil. 
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Juan y Matías eran 
dos hermanos de 7 
y 8 años. Pero eran 

muy diferente. Juan era 
amable y muy estudioso. 
Matías tenía un carácter 
más rebelde. Un día de 
diciembre, mientras 
jugaban, se les apareció un 
hada. El hada les dijo:

- ¡He venido a traeros 
un regalo de Año nuevo! 
Aquí tenéis unos libros.

Cada hermano cogió 
uno de los libritos, pero 
resulta que estaban en 
blanco como la nieve. ¡No 
había nada escrito! Juan, 
que era muy agradecido, 
se puso muy contento y 
le dio las gracias al hada. 
Pero Matías refunfuñó. Se 
enfadó tanto, que tiró el 
librito contra un charco de 
barro. Y al llegar a casa, lo 
usó para equilibrar la pata 
de una mesa que estaba un 
poco coja.

El hada de 
Año Nuevo

Pasó un año entero, y de 
nuevo apareció el hada. Esta 
vez, les pidió que le enseñaran 
los libritos que les había 
entregado el año anterior. El 
libro de Juan estaba como 
nuevo. El de Matías, todo 
sucio. Entonces les dijo que 
echaran un vistazo a las hojas 
de los libros. El cuadernillo 
de Matías estaba lleno de 
borrones. No se entendía 
nada. Sin embargo, las de su 
hermano estaban llenas de 
hermosas letras de oro.

- Matías - le dijo el hada 
- Todos esos borrones son 
de los momentos en los que 
NO te portaste bien con los 
demás. Cuando discutiste 
con tu hermano, cuando 
pegaste a tu amigo, cuando 
desobedeciste a tu madre... 
Tu hermano, sin embargo, 
ha sido bondadoso, y por eso 
su libro está escrito con letras 
de oro. Juan, las letras de oro 
son por cada vez que diste 

un beso a vuestra madre, o 
cuando le dejaste tus juguetes 
a tu hermana. Aquel día 
que ayudaste en clase a tu 
compañero o ese otro en el 
que ayudaste a cruzar a un 
anciano.

Juan quería quedarse con 
su libro. ¡Era tan bonito! Pero 
el hada dijo que no podía 
ser, porque aquellos libros 
tenían que ir a la biblioteca 
del Padre Tiempo, quien 
anotaba cada año qué niños 
habían sido buenos y cuáles 
se habían portado mal.

A cambio, el hada les 
ofreció dos libros nuevos, 
ambos con las páginas 
en blanco. Matías había 
aprendido la lección, y 
prometió al hada que su libro 
estaría lleno de letras doradas 
al año siguiente. Juan aseguró 
que intentaría mejorar más. 
El hada se despidió muy 
contenta de ellos con un 
¡Feliz año nuevo!
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Reyes Magos llevarán 
regalos a niños cazoneños 

Invitan al programa "Los 
Primeros 1000 Días de Vida"

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz       

Con la finalidad de 
que los niños y niñas 
reciban un regalo este 

6 de enero el Ayuntamiento 
Constitucional y el Sistema 
Municipal de Desarrollo 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz       

El Sistema municipal de 
Desarrollo Integral de 
la Familia (DIF) que 

encabeza Norma Aracely 
Uribe Castillo, a través del 
área alimentaria realiza 
una cordial invitación a 
inscribirse al programa 
alimentario "Los Primeros 
1000 Días de Vida".

Norma Aracely Uribe 
Castillo indicó que los 
padres o tutores pueden 
acudir a las instalaciones 
de esta dependencia, como 
requisitos para los tutores 
de los menores deben 
de presentar su CURP, 
comprobante de domicilio, 
con una identificación oficial 
del INE, dos números de 
teléfonos.

Los niños lactantes 
hasta de un año de edad, 
presentando el acta de 
nacimiento y el CURP, y 
para mujeres embarazadas 
deben presentar su carnet 
prenatal, credencial del INE, 
comprobante de domicilio, y 

Integral de la Familia (DIF) 
están haciendo la invitación 
a padres de familia para 
que lleven a sus niños a 
la explanada del Palacio 
Municipal de Cazones, 
donde se les dará un obsequio 
y disfrutarán de una gran 
verbena. 

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral y la presidenta 
del DIF Norma Aracely 
Uribe Castillo estarán en 
compañía de los Reyes 
Magos entregando los 
regalos a los niños, la cita es a 
las 15:00 horas, esperando y 
pasen una inolvidable tarde.

dos números telefónicos.
Así mismo se dijo la 

presidenta del Sistema 
Municipal del DIF Norma 

Aracely Uribe Castillo, 
que como fecha límite de 
recepción de documentación 
es el día 15 de Enero del 2023.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

El tráfico aéreo de Estados 
Unidos está lejos aún de 
recobrar la normalidad 

tras la tormenta Elliot y este 
jueves por la mañana se había 
confirmado ya la cancelación 
de casi 4 mil vuelos, más de la 
mitad de ellos de la compañía 
Southwest, sumida en un 
completo caos desde el inicio 
del temporal.

La citada tormenta  
azotó buena parte de Estados 
Unidos el fin de semana de 
Navidad y ha dejado más de 

Joe Biden aterrizaría en el 
AIFA a solicitud de AMLO

Presentan las primeras monedas 
conmemorativas con el retrato 

oficial del rey Charles III

Cancelan cerca 
de 4 mil vuelos en 
Estados Unidos, la 

mitad de Southwest

AGENCIAS  
Reino Unido

La Casa Real de 
Moneda presentó las 
primeras monedas 

conmemorativas de 2023 
con eal retrato oficial del 
rey Charles III.

Este lanzamiento es la 
primera oportunidad para 
los coleccionistas de poseer 
un juego de monedas 
fechadas que muestran el 
rostro de su majestad.

The Royal Mint dio 
a conocer el retrato en 
septiembre de 2022, 
como parte de la gama de 
monedas conmemorativas 
de la reina Isabel II, 
sin embargo, todas las 
monedas nuevas acuñadas 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
pidió, nuevamente, a su 

homólogo estadounidense 
Joe Biden que aterrice en el 
Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) 
para su participación en la 
X Cumbre de Líderes de 
América del Norte.

El miércoles el 
mandatario mexicano 
informó que el primer 
ministro de Canadá, Justin 
Trudeau, “bajará su avión” en 
el AIFA e hizo un llamado a 
Biden a hacer lo propio “por 
amistad y por diplomacia”.

López Obrador destacó 
en su conferencia de prensa 
de este jueves que aterrizar 
en la terminal aérea de 
Santa Lucía no es un asunto 
de logística, sino de política.

Ello porque la “oposición 
ramplona y conservadora“, 
junto con medios de 
comunicación, ha criticado 
la seguridad, viabilidad y 
operatividad del Aeropuerto 
Internacional Felipe 
Ángeles.

Pese a la petición, 
López Obrador reconoció 
que la decisión de en qué 
aeropuerto aterrizará el 
presidente Joe Biden recae 
en el Servicio Secreto de 
Estados Unidos.

El Aeropuerto 
Internacional Felipe 

Ángeles (AIFA) es una de las 
obras insignias del Gobierno 
del presidente López 
Obrador, en sustitución 
del Nuevo Aeropuerto 
Internacional de México 

(NAIM) proyectado en 
Texcoco. Fue inaugurado 
el 21 de marzo de 2022 en 
Tecámac, Estado de México.

El presidente 
estadounidense Joe Biden 

y el primer ministro 
canadiense Justin Trudeau 
visitarán la Ciudad de 
México en la segunda 
semana de enero para la 
X Cumbre de Líderes de 

América del Norte.
De acuerdo con la 

Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE) la reunión 
trilateral se centrará en 
seis temas primordiales: 

diversidad; equidad e 
inclusión; medioambiente, 
competitividad con el resto 
del mundo; migración y 
desarrollo; salud; y seguridad 
común.

a partir del 1 de enero de 
2023 ahora llevarán la cara 
del rey Charles III.

El movimiento es uno de 
los mayores cambios en las 
monedas del Reino Unido 
desde la decimalización.

Anne Jessopp, directora 
ejecutiva de The Royal 
Mint, recordó que la casa 
de moneda ha sido la 
encargada de acuñar la 
monedas oficiales de los 
monarcas de Reino Unido 
desde el reinado de Alfredo 
el Grande.

“Fuimos la primera 
Casa de la Moneda en 
revelar la efigie del Rey 
Carlos III en septiembre de 
2022 y, como vicedirector 
de la Casa de Moneda, 
tengo el honor de presentar 

la primera colección de 
monedas de 2023 con la 
efigie del Rey Carlos III a 
medida que consolidamos 
nuestro papel en historia 
con este próximo capítulo 
en la acuñación británica”, 
apuntó.

Estas monedas formarán 
parte de los juegos de 
monedas conmemorativas 
del Reino Unido en los que 
se incluyen otras piezas que 
celebran, por ejemplo, el 
cumpleaños del rey.

Los juegos estarán a la 
venta a través de la página 
web de la Casa Real de 
Moneda a partir del 3 de 
enero a partir de 50 euros 
pero sus precios variarán 
dependiendo del metal del 
que estén elaborados.

medio centenar de muertos, 
37 de ellos en el noroeste del 
estado de Nueva York.

Según los datos 
publicados por FlightAware, 
este jueves ya se han 
cancelado 3 mil 944 vuelos, 
de los que 2 mil 357 (58%) son 
de Southwest.

El Gobierno de Estados 
Unidos ya ha pedido 
explicaciones a esta aerolínea, 
sumida en un auténtico caos 
desde el inicio del temporal.

Los aeropuertos con más 
vuelos cancelados son los de 
Denver, Chicago, Las Vegas, 
Dallas y Baltimore.

Además hay retrasos 
en más de 8 mil vuelos 
programados para este 
jueves, según la misma web 
de información aérea.

Aunque ya ha remitido 
la tormenta Elliot, que azotó 
buena parte del país el fin 
de semana de Navidad, sus 
efectos han sido devastadores 
en algunas zonas como 
el condado de Erie, en el 
noroeste de Nueva York.

Solo en ese condado han 
muerto 37 personas, de las 
que 17 fueron encontradas 
en la calle. Son más de 50 los 
fallecidos en todo el país.



Amplían periodo de 
vacunación contra COVID 

en 25 municipios 

Falta de terrenos dificulta construcción 
de nueva clínica del IMSS

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La diputada federal 
Ivonne Cisneros 
Luján, presidenta de 

la Comisión de Seguridad 
Social en la Cámara de 
Diputados reconoció 
que es difícil concretar 
la construcción de una 
nueva clínica del Instituto 
Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Xalapa, 
ya que a pesar de que se 
tiene el presupuesto para 
realizar la obra, ya no hay 
terrenos disponibles en la 
demarcación de la capital 
del estado. 

Ante esto, la opción 
prevista es que se haga en 
el vecino municipio de 
Emiliano Zapata, en unos 
terrenos que pertenecen al 
Instituto de Pensiones del 
Estado (IPE), sin embargo 
no podrían ser donados 
por el estado ya que 
categóricamente pertenecen 
a los pensionados.Ante 
esto, dijo que se busca la 
posibilidad de que dichos 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Ante la demanda de 
la aplicación de 
la vacuna cubana 

Abdalá, las personas mayores 
de 18 años que hasta ahora 
no se han aplicado algún 
biológico para protegerse de 
los efectos del coronavirus o 
quienes requieran de algún 
refuerzo para complementar 
su esquema de vacunación 
podrían acudir a sus centros 
de salud durante los días 
jueves y viernes.

El Delegado en Veracruz 
de los Programas Integrales 
para el Bienestar dio a 
conocer que se vacunará en 
25 municipios del estado 
durante los días  29 y 30 de 
diciembre, esto luego de 
que dicha jornada estaba 
programada hasta el pasado 
miércoles. 

De 8 de la mañana a 2 de la 
tarde las personas interesadas 
pueden acudir a sus centros 
de salud más cercanos, 
en Xalapa, Coatepec, 
Banderilla, Veracruz, Bica 
del Río, Poza Rica, Papantla, 
Álamo, Pánuco, Tantoyuca, 
San Andrés Tuxtla, 
Coatzacoalcos y Catemaco, 
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En la región de Xalapa 

Buscarán que el IPE venda tierras en Emiliano Zapata 

entre otros municipios. 
Hasta ahora se han 

vacunado a cerca de 10 

mil personas que no 
tenían vacuna y que 
recibieron alguna dosis de 

reforzamiento.
Para cualquier duda, el 

Delegado puso a disposición 

el número 228 210 6505 
donde vía WhatsApp las 
personas podrán recibir 

mayor información, al igual 
que en las redes sociales 
oficiales.

terrenos sean en donación 
de pago.

Cisneros Luján dio a 
conocer que ya se cuenta 
con la disposición de las 
autoridades municipales y 
que el alcalde Erick Ruiz 
Hernández dio su aval, 
aunque para ello se tendrían 
que comprar al IPE los 
terrenos, pero se topan de 
nuevo con pared porque 
actualmente el IMSS tiene 
presupuesto para construir 
y no para comprar terrenos:

"Estamos hablando de 
un hospital de 144 camas, 
pero hasta que no se tenga 
en terreno no se puede 
tener una estimación 
porque depende mucho de 
la cimentación, de muchas 
cosas".

Insistió en que aún 
con dichas dificultades, la 
proyección de un nuevo 
IMSS avanzará para 
atender a la población 
derechohabiente que se 
prevé que aumente tras la 
reforma que recientemente 
fue aprobada para modificar 
la Ley del Instituto Mexicano 

del Seguro Social (IMSS) 
que hace obligatoria la 
afiliación de las trabajadoras 
domésticas en el país.

Cisneros Luján, quien fue 
síndica del Ayuntamiento de 
Xalapa al inicio de la pasada 
administración municipal 
que encabezó Hipólito 
Rodríguez Herrero, precisó 
que está descartada el Área 
Natural Protegida Cerro 
de la Galaxia donde en 
años anteriores se había 
anunciado que se construiría 
una clínica IMSS:

"Es federal, está invadido. 
Hoy que soy presidenta de la 
Comisión de Seguro Social, 
hemos retomado el tema 
porque el IMSS sí tiene el 
presupuesto para hacer el 
hospital, el tema en Xalapa es 
el terreno, que se encuentre 
el terreno y no hay terrenos 
municipales". 

Como opción ante 
dichos impedimentos 
mencionó que propuso 
también la creación de 
Ley de Coordinación y 
Continuidad Asistencial 
para que las personas 

derechohabientes puedan 
ser atendidas en casos de 

urgencia en otros hospitales 
como el Centro de Alta 

Especialidad (CAE) Dr. 
Rafael Lucio.
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Coordinadora Nacional de PC anuncia 
alerta sísmica vía celular en 2023

Adán Augusto López, sube a segundo 
sitio en el ranking presidencial

Beatriz Gutiérrez representará a AMLO 
en toma de protesta de Lula da Silva

Este 2023 aumentará 
el precio del refresco, 

cigarros y gasolina

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La escritora Beatriz 
Gutiérrez Müller 
representará a México 

en la investidura de Lula da 
Silva como presidente de 
Brasil.

El mandatario mexicano 
Andrés Manuel López 
Obrador informó que su 
esposa viajará a Brasilia para 
la ceremonia que se llevará a 
cabo el 1 de enero.

«Hoy sale Beatriz, mi 
esposa. Me va a representar 
en la toma de posesión del 

SEVERO MIRÓN  
Ciudad de México 

El tabasqueño 
secretario de 
Gobernación, Adán 

Augusto López Hernández 
cierra el 2022 a tambor 
batiente y se coloca en 
segundo lugar del Power 
Ranking presidencial 
de PollsMX, detrás de 
la jefa de gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum, dejando al 
canciller Marcelo Ebrard en 
el tercer puesto rumbo a las 

REDACCIÓN NORESTE 
Ciudad de México

En 2023 la Alerta 
Sísmica se activará 
en la zona centro 

de México, a través de la 
telefonía celular.

Laura Velázquez, 
coordinadora nacional de 
Protección Civil, informó 
en la conferencia de prensa 
matutina que se trata de 

REDACCIÓN NORESTE 
Ciudad de México

Prepara tu bolsillo, 
pues la Secretaría de 
Hacienda y Crédito 

Público (SHCP) aprobó, 
este miércoles 28 de 
diciembre, el aumento del 
Impuesto Especial sobre 
Producción y Servicios 
(IEPS) en productos como 
el refresco, los cigarros y la 
gasolina, lo que tendrá como 
consecuencia un aumento 
en los precios de estos 
productos.

Para el caso de los 
cigarros, la SHCP aprobó 
aplicar una cuota de 0.5911 
pesos por cada tabaco. Por 
otra parte, el monto por 
cada litro de refresco será de 
1.5086 pesos por litro.

El impuesto estará 
vigente a partir del 1 de 
enero de 2023, de acuerdo 
con lo publicado en el Diario 
Oficial de la Federación.

Domingo Ruíz López, 
presidente de la Comisión 
Fiscal de Coparmex 
Nacional, explicó que el 
aumento de las cuotas del 
IEPS tienen que ver con el 
alza del Índice Nacional de 
Precios al Consumidor y 
este año de 2022 que estamos 
cerrando tuvo una inflación 
importante, rosando los dos 
dígitos.

“El IEPS es un impuesto 
que tiene fines no solamente 
recaudatorios, sino también 
propósitos conocidos 
como extrafiscales, esto es, 
buscan inhibir o castigar 
conductas y por eso y las 
bebidas alcohólicas tienen 
un impuesto alto, porque se 
pretende que las personas 
prefieran no consumir este 
tipo de productos o se lo 
piensen bien por temas de 
salud”, enfatizó Domingo.

“La Ley del IEPS tiene 
mecanismos para ir 
actualizando las cuotas 

sin que necesariamente se 
reforme la Ley y por eso es 
que se ven reflejados estos 
incrementos”, abundó.

En diciembre, por tercera 
ocasión en lo que va del 2022, 
el portafolio de bebidas de 
Coca-Cola reportó un ajuste 
de precios, en las siguientes 
17 entidades: Campeche, 
Chihuahua, Ciudad de 
México, Coahuila, Colima, 
Durango, Guanajuato, 
Guerrero, Jalisco, Oaxaca, 
Puebla, Quintana Roo, 
Sinaloa, Sonora, Tamaulipas, 
Veracruz y Yucatán.

La bebida que más 
incrementó su costo al 
consumidor fue Topo Chico 
Hard Seltzer que pasó de los 
20 a los 23 pesos, después 
de ello, la Coca-Cola de 600 
mililitros no retornable, 
uno de sus formatos de 
mayor venta, pasó de los 17 
a los 18 pesos; su versión sin 
azúcar de 13 a 15 pesos, y la 
light de 16 a 17 pesos.

un proyecto desarrollado 
desde 2019.

Se trata del Sistema 
Integral de Envío Masivo 
de Mensajes, que como su 
nombre lo indica, alertará 
a la población sobre un 
sismo mediante mensajes 
al número celular.

Se prevé que la Alerta 
Sísmica vía telefonía 
celular opere en un primer 
momento en la Ciudad 

de México, pero también 
en el Estado de México, 
Guerrero, Morelos, 
Michoacán, Oaxaca y 
Puebla.

Desde su 
funcionamiento en 1991, el 
Sistema de Alerta Sísmica 
(Sasmex) ha detectado 
10 mil 500 movimientos 
telúricos, de los cuales ha 
activado la Alerta Sísmica 
en 171 casos.

elecciones presidenciales 
de 2024.

Con base en el reporte 
del Power Ranking de 
Presidenciables del 27 de 
diciembre, Adán Augusto 
López, Ricardo Monreal 
y Lilly Téllez subieron 
posiciones, mientras que, 
Marcelo Ebrard, Ricardo 
Anaya y Luis Donaldo 
Colosio descendieron.

Por otra parte, Gerardo 
Fernández Noroña regresa 
al Top 10, mientras que 
Claudia Ruiz Massieu sale 
del mismo.

Cabe recordar que el 
Power Ranking «no es una 
encuesta, es un modelo 
que jerarquiza la fuerza 
política de los aspirantes 
a la Presidencia tomando 
en cuenta careos públicos 
e hipotéticos entre rivales 
de diferentes partidos, la 
relevancia mediática y 
conversacional de las casas 
encuestadoras».

El siguiente reporte 
del Power ranking de 
presidenciables rumbo al 
2024 en México se emitirá el 
próximo 3 de enero de 2023.

presidente Lula en Brasilia”, 
dijo en su conferencia de 
prensa matutina.

El presidente López 
Obrador sostuvo que Lula 
da Silva “es una bendición 
para el pueblo de Brasil”, 
congratulándose así de su 
elección.

Para la toma de posesión 
de Lula son esperados al 
menos 17 jefes de Estado y 
de Gobierno. Entre otros, 
figuran el rey Felipe VI 
de España y los líderes 
de Bolivia, Colombia, 
Chile, Ecuador, Paraguay, 
Uruguay y los presidentes de 

Alemania y Portugal.
Asimismo, se espera 

que unas 300 mil personas 
asistan a la fiesta que prepara 
el equipo de Lula, que 
incluirá un concierto en el 
que se presentarán decenas 
de artistas populares.

Quien parece que 
no estará en el acto de 
investidura es el actual 
presidente de Brasil, Jair 
Bolsonaro, pues todo 
hace indicar que viajará a 
Estados Unidos en cualquier 
momento y evitará 
participar en la ceremonia 
del domingo próximo.

El equipo de transición 
del presidente electo 
de Brasil garantizó que 
el acto de investidura 
será “pacífico”, pese a las 
amenazas de terroristas que 
se resisten al resultado de las 
urnas.

“No serán pequeños 
grupos terroristas los 
que van a emparedar a la 
democracia brasileña. No 
tienen espacio, no tendrán 
espacio, no vencieron, ni 
vencerán”, afirmó el futuro 
ministro de Justicia, Flavio 
Dino, sobre las amenazas 
de grupos de ultraderecha 

que apoyan al presidente 
saliente, Jair Bolsonaro.

Las alarmas por la 
seguridad de la investidura 
se dispararon el pasado 
fin de semana, cuando la 

Policía de Brasilia desactivó 
una bomba colocada en un 
camión cisterna que, según 
las investigaciones, sería 
detonada en el aeropuerto 
de la ciudad.
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Agua Dulce en 
transformación

Impulsan el desarrollo en 
Mecatlán: Antonio Sosa 

Extienden jornada 
de vacunación 
contra Covid-19 

Se vence plazo 
para obtener 

placas recientes 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Habitantes de la 
comunidad de 
Agua Dulce,  son 

beneficiados con la 
pavimentación de una de sus 
calles, misma que incluye 
trabajos de rehabilitación de 
la red de agua potable.

Se trata de la arteria los 
Pinos, ubicada entre José 
María Carmona y Juan 
Enríquez, una obra que 
desde hace varios años era 
solicitada para mejorar 
la calidad de vida de los 
moradores de dicha zona 
rural.

Los trabajos que ya se 
encuentran muy avanzados, 
comprenden banquetas, 
guarniciones, pavimento 
con concreto hidráulico y 
rehabilitación de la red de 
agua potable.

Además de beneficiar 
directamente a habitantes 
de este sector, incluye a 
alumnos y personal docente 
de un jardín de niños y una 
escuela primaria.

DELHY GALICIA 
Mecatlán, Veracruz  

Durante el primer año 
de administración, el 
alcalde de Mecatlán, 

Bonifacio Antonio Sosa, 
realizó obras que fueron de 
beneficio para los mecatecos, 
invirtiendo en rubros 
importantes que impulsaron 
el desarrollo del municipio. 

Señalando que con el 
apoyo del  gobernador,  
Cuitláhuac García Jiménez y 
los secretarios de las diversas 
dependencias se lograron 
grandes beneficios para la 
gente de este municipio.

Dijo que  uno de 
los objetivos  de esta 
administración municipal es 
ser solidarios y sensibles para 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Por instrucciones de 
la Secretaría de Salud  
en coordinación con 

la Secretaría del Bienestar, 
hasta este viernes 30 se 
estará aplicando la  vacuna 
contra el Coronavirus, 
debido al incremento de 
casos  de este temible virus 
en el estado.

Datos proporcionados 
por el delegado de 
programas del Bienestar, 
Manuel Huerta Ladrón 
de Guevara, indican que 
en los centros de salud de 
cada municipio donde se 
seguirá aplicando la vacuna  
contra la covid-19 siendo el 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Se agota el tiempo para 
que la ciudadanía ponga 
en orden sus unidades 

motrices y cuenten con 
placas recientes, la oficina 
de Hacienda del Estado no 
descansa ante la llegada de 
los usuarios que quieren 
ponerse al corriente y de 
esta manera ser beneficiados 
con el programa emitido a 
nivel estado.

Automovilistas de este 
municipio en los últimos 
días han hecho largas filas 
para realizar este trámite 
y obtener sus nuevas 
placas, personal de dicha 
dependencia del estado, ha 

en los rubros de Seguridad 
Pública, Agua Potable, 
Drenaje, Educación, Tanques 
de Distribución de Agua 
Potable, Mantenimiento 
de Luminarias, entre otras 
acciones más.

Así mismo, apuntó que su 
administración es de puertas 
abiertas, dando atención a 
los más necesitados, pues se 
caracterizan de apoyar en 
la economía de las familias 
desde lo social.

Por último refirió 
que durante este año de 
administración municipal, 
realizó la entrega de 2,200 
uniformes a los alumnos de 
nivel preescolar, primaria y 
telesecundaria, apoyando a la 
economía de las madres de 
familia

mejorar las condiciones de 
vida de los habitantes. 

Comentando que en este 

ejercicio fiscal se ejercieron 
71 millones 194 mil 024 
pesos, los cuales se ejercieron 

fármaco “Abdala”.
El delegado, Manuel 

Huerta,  comentó 
que  además de los días 
anunciados previamente, se 
autorizó la ampliación de 
la jornada de vacunación, 
por lo que se exhorta a las 
personas mayores de 18 años 
para que acudan a recibir su 
respectiva vacuna y de esta 
manera estar inmunizados.

Fue claro en señalar que 
solo se aplicará a las personas 
que comprueben que su 
última dosis fue hace no más 
de cuatro meses o solo hayan 
recibido una vacuna, por lo 
que deben acudir al centro de 
salud de la colonia Emiliano 
Zapata o  a la colonia Unidad 
y Trabajo.

tenido que redoblar el 
trabajo. 

Desde temprana hora 
se observan largas filas, 
donde los automovilistas  
buscan alcanzar una 
ficha para recibir 
atención y lograr ponerse 
al corriente con este 
pendiente. 

Es importante señalar 
que, el gobierno del 
estado,  dio inicio con 
este programa desde el 
día primero de enero del 
año en curso y solo se dio 
un plazo hasta el mes de 
junio, sin embargo, ante 
la falta de respuesta se 
prolongó hasta este mes 
de diciembre y estará 
finalizando este viernes.
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A los 82 años en Brasil

AGENCIAS 
Brasil  

Pelé, el apodo que 
NO le gustaba a 
Edson Arantes 

AGENCIAS                                          
Brasil  

Considerados por una 
gran mayoría como 
los mejores futbolistas 

de la historia, fue en 2005 
que Maradona y Pelé 
compartieron un momento 
único en la televisión 
argentina. 

Diego Armando 
protagonizaba un programa 
de variedad llamado “La 
noche del 10” y por supuesto 
uno de sus grandes invitados 
de lujo fue el astro brasileño, 
recién fallecido a los 82  
años.

Nunca se enfrentaron 
como profesionales y 
entre ambos solo existía 
admiración mutua. La 
amistad llevó a que en 
aquella presentación en 

AGENCIAS                                          
Brasil 

Edson Arantes do 
Nascimento, mejor 
conocido en todo el 

mundo como Pelé, murió hoy 
a los 82 años. Fue reconocido 
como uno de los mejores 
futbolistas de la historia por 
récords como ser el único 
con tres Copas del Mundo 
en su palmarés 1958, 1962 y 
1970, sino también por ser 
en su momento el más joven 
en ganar el Mundial con 17 
años.

Sin embargo, en un 
principio a Edson no le 
agradó que le apodaran 
Pelé, pero conforme pasó el 
tiempo aceptó con agrado 
ese apodo.

¿Por qué le dicen Pelé a 
Edson Arantes?

Quien contó la historia 
fue su tío Jorge. La realidad 
es que la leyenda del futbol 
era tan bueno de niño que 
incluso en ciertos partidos 
lo ponían de portero para 
que los rivales pudieran 
conseguir ventaja y anotar. 

Como portero le 

El futbol internacional está de luto luego de que se 
informara que el astro brasileño, Edson Arantes 
do Nascimento, mejor conocido como Pelé y para 

muchos considerado como uno de los mejores jugadores 
en la historia del balompié, falleciera a los 82 años.

¿Quién era Pelé, astro del futbol brasileño?
El ex futbolista brasileño nació el 23 de octubre de 1940 

en Tres Corazones, situada en el estado de Minas Gerais, 
donde comenzó a dar sus primeras patadas a un balón.

Fue a los 16 años cuando Pelé fichó con el Santos de 
Brasil, equipo con el que comenzaría la leyenda de O’Rei 
y donde pasaría la mayor parte de su trayectoria como 
futbolista profesional.

Este joven que era un diamante en bruto conquistaría 
su primera Copa del Mundo junto a la Verdeamarela a los 
17 años en Suecia 1958, cumpliendo una promesa que le 
había hecho a su padre.

Edson Arantes se consagró con el Santos, club con el 
que conquistó 10 campeonatos Paulistas, tres torneos Río 
Sao Paulo, seis campeonatos brasileños de la Serie A, dos 
Copas Libertadores, dos Copas Intercontinentales y una 
Recopa Intercontinental.

Con la selección de Brasil su historia como leyenda 
creció, pues no solo fue parte fundamental de sus equipos, 
sino que actualmente es el único jugador que ha podido 
levantar tres Copas del Mundo (Suecia 1958, Chile 1962 y 
México 1970).

Además del Santos brasileño tuvo un paso fugaz con el 
equipo estadunidense New York Cosmos, con quien ganó 
la Liga de Futbol de Norteamérica en 1977.

Su carrera como futbolista profesional llegó a su fin en 
un partido de homenaje entre Santos y Cosmos ante más 
de 75 mil espectadores, donde vistió ambas camisetas.

El 13 de enero de 2014, en la FIFA, le concedió un Balón 
de Oro honorífico por su gran trayectoria.

Muere Edson Arantes do Nascimento (Pelé), astro brasileño  
del futbol mundial

La canción que 
Pelé le dedicó y 

cantó a Maradona

¡Adiós 
al Rey 
Pelé! 

televisión, Pelé se sintiera 
con la confianza de tomar 
la guitarra y dedicarle 
una canción a su colega 
argentino. Si bien hoy ambos 
ya no viven para disfrutar la 
actualidad del deporte que 
amaron, dejan un legado sin 
igual.

Edson Arantes do 
Nascimento decidió 
cantarle al ‘Pelusa’ una 
melodía que hablaba 
sobre los aficionados, 
que hablan de los ídolos 
‘ellos quieren ser nosotros 
y nosotros queremos 
ser ellos’ compartió el 
brasileño. Maradona se 
notaba completamente 
feliz durante aquella 
entrevista, donde también 
compartieron anécdotas 
y posturas sobre el juego 
bonito.

comenzaron a llamar Bilé, 
un guardameta al que 
enfrentó su padre y que fue 
leyenda del Vasco da Gama. 
Con el tiempo el apodo se 
fue modificando –se dice 
que el propio Edson Arantes 
provocó su cambio al 
pronunciarlo mal: Pilé–hasta 
quedar en Pelé, uno de los 
más famosos en la historia 
del deporte.

Lo curioso es que Pelé, 
años después de su retiro, 
reveló en una entrevista 
que no le gustaba su apodo 
porque en realidad no tenía 
ningún significado. 

Esto debido a que su padre 
lo bautizó como Edson, en 
honor al inventor histórico 
Thomas Edison, y por lo 
mismo se sentía orgulloso 
y quería ser llamado así. 
Incluso, durante su infancia 
tuvo otro apodo: Dico, el cual 
siguió ocupando su madre 
pese a ya ser famoso.

Con el tiempo Pelé 
aprendió a amar su apodo. 
Marcó 1282 goles en 366 
partidos y es para muchos 
el mejor futbolista de la 
historia.
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Delfines de Corazón 
cerró el año con 

convivencia deportiva

Se reúnen basquetbolistas 
de generaciones pasadas

Merecidos reconocimientos a 
históricos deportistas de Poza Rica 
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz        

Rene “Rana” Juárez, 
David “Makelele” 
Espinoza, Gilberto 

“Pato” Patiño, Víctor 
“Charro” Zamora, Eleazar 
“Chulo” Ruiz, Gerardo 
“Perro” Terán y Antonio 
“Galleta” Azuara, fueron los 
personajes deportivos  que 
recibieron estos merecidos 
reconocimientos, símbolos de 
sus respectivas colonias  como 
futbolistas profesionales y 
exitosos futbolistas en los 
diversos torneos de nuestra 
ciudad y regionales.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

La mañana de este 
viernes 30 de diciembre 
se estarán reuniendo 

los exbasquetbolistas del 
ayer, quienes han forjado la 
historia dentro del deporte 
ráfaga en nuestra ciudad, 
con grandes actuaciones en 
su andar sobre las diferentes 
canchas de Poza Rica.

Como cada año, esta 
reunión de basquetbolistas 
de generaciones pasadas 

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz      

Integrantes del club 
de futbol Delfines 
de Corazón en sus 

diferentes categorías se 
reunieron dentro de las 
instalaciones del campo 
deportivo Sahop de la 
colonia Morelos de Poza 
Rica para llevar a cabo 

una gran convivencia con 
motivo del fin de año.

Entre categorías 
juvenil y menores, como 
en las ramas femenil y 
varonil, tendrían algunos 
encuentros amistosos para 
poder cerrar el año con 
actividad sobre la cancha, 
contando con un encuentro 
amistoso en primera 
instancia en la femenil, 

donde se enfrentarían ante 
el equipo de Abarrotes 
Rossy.

Todos los jugadores que 
integran la plantilla de 
este club, lograrían saltar 
a la cancha para realizar 
el último partido del año 
para concluir con una 
gran convivencia donde 
compartieron junto a 
familiares y amigos el pan y 

la sal en estas instalaciones 
deportivas.

Este club comandado 
por el entrenador Armando 
Niño espera comenzar con 
buen ritmo el año 2023 en las 
diferentes ligas deportivas 
en las que participan, 
buscando aumentar el 
número de jugadores para 
cada una de sus categorías 
próximamente.

estará conformada por 
grandes iconos dentro de 
esta disciplina deportiva, 
donde se llevará a cabo la 
tradicional cascarita entre 
los presentes esta mañana 
en punto de las 11:00 horas.

La cita de esta reunión 
como se había comentado 
en notas anteriores, será 
la duela del gimnasio 
municipal “Miguel 
Hidalgo” la cual albergará 
un año más la visita de 
varios basquetbolistas que 
se encuentran en nuestra 

ciudad y algunos otros que 
viajaran exclusivamente 
para la misma de diferentes 
estados de la república 
mexicana.

Al término de los partidos 
que se jueguen entre estos 
elementos, se llevará a cabo 
la gran convivencia donde 
se confirmaran los equipos 
para poder realizarlas sobre 
la duela de la cancha interna, 
terminando convivirán 
compartiendo el pan y la sal 
como lo realizan año con 
año en estos eventos.

Esta entrega de 
reconocimientos fueron 
realizados por el Tercer 
Torneo Intersemanal de 
Futbol Veteranos 32 y Mas, 
así como de la primera “Copa 
Metropolitana” Veteranos 40 
y Más, con el gran apoyo del 
H. Ayuntamiento de Poza 
Rica que preside el alcalde 
Fernando Remes Garza y 
del sindicato petrolero de 
la Sección 30 del STPRM 
que tiene como secretario 
a José Juan Soni Solís y del 
presidente del FRUS Sergio 
Lorenzo Quiroz Cruz.

Cada uno fue merecedor de 
un reconocimiento de mucho 

valor sentimental que refleja 
sus destacadas trayectorias a 
lo largo de muchos años en 
el futbol menor, municipal, 
profesional, barrios, 
interpetroleros, regionales e 
inclusive internacionales.

Sin duda este tipo de 
reconocimientos se seguirán 
otorgando a muchos más 
jugadores veteranos jóvenes 
de nuestra ciudad, donde hay 
muchos merecedores de este 
tipo de reconocimientos.
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Lo critican por referencia a Martha Debayle

"Deseo que hoy esté con mi Rober"

Hija de Pelé se despide con emotiva fotografía 
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Franco Escamilla reacciona a muerte de Pelé

Florinda Meza dedica mensaje tras la muerte de Pelé

AGENCIAS  
Brasil         

Tras la muerte 
del futbolista 
i n t e r n a c i o n a l 

Edson Arantes do 
Nascimento, mejor 
conocido como Pelé, su 
hija Kely compartió una 
fotografía y un mensaje 
de su padre en redes 
sociales. 

"Todo lo que somos es 
gracias a ti. Te amamos 
infinitamente. Descanse 
en paz", escribió en 
Instagram.

El exfutbolista 
brasileño nació el 23 de 
octubre de 1940 en Tres 
Corazones, situada en el 
estado de Minas Gerais, 
donde comenzó a dar sus 
primeras patadas a un 
balón.

Fue a los 16 años 
cuando Pelé fichó con el 
Santos de Brasil, equipo 
con el que comenzaría la 
leyenda de O’Rei y donde 
pasaría la mayor parte 
de su trayectoria como 
futbolista profesional.

Este joven que era 
un diamante en bruto 
conquistaría su primera 
Copa del Mundo junto 
a la Verdeamarela a los 
17 años en Suecia 1958, 
cumpliendo una promesa 
que le había hecho a su 
padre.

Pelé para muchos fue 
considerado como uno de 
los mejores jugadores en 
la historia del balompié 
y falleció a los 82 años, 
informó la agencia AP.

"Te amamos infinitamente": 
Kely Nascimento

AGENCIAS  
Ciudad de México        

La muerte del futbolista 
Edson Arantes do 
Nascimento, mejor 

conocido como Pelé, 
acontecida este jueves, 
generó muchas reacciones 
entre personalidades de 
diversos ámbitos: desde 
políticos hasta celebridades 
del espectáculo se 
pronunciaron.

Por ejemplo, en México 
la actriz Florinda Meza 
compartió un emotivo 
mensaje donde expresó su 
deseo de que el deportista 
“hoy esté con mi Rober 
(Chespirito), pateando los 
dos un balón con chanfle”. 
Otro famoso nacional 
que abordó este suceso 
fue el comediante Franco 
Escamilla.

El standupero hizo una 

AGENCIAS  
Ciudad de México        

El mundo del fútbol 
se encuentra de luto, 
pues tras varios días 

de estar hospitalizado en 
el Hospital Albert Einstein 
de Sao Paulo, se confirmó 
el fallecimiento de Edson 
Arantes do Nascimento, 
mejor conocido como Pelé a 
causa de una falla múltiple 
de órganos a consecuencia 
del cáncer de colon.

Futbolistas de renombre 
comoMessi, Neymar, 
Cristiano Ronal, Kylian 
Mbappe han dedicado un 

publicación en Twitter sobre 
el deceso del futbolista, pero 
dio de qué hablar porque 
partió de una referencia a 
Martha Debayle.

“Mi hijo está muy triste 
por la muerte de Pelé. De 
cariño le decía ‘abuelito’. 
Deus salve o rei”, escribió 
Escamilla en su cuenta.

De inmediato otros 
usuarios de la red social 
notaron que el humorista 
aludió a lo que en su 
momento dijo Debayle 
cuando murió la Reina 
Isabel II: “Mi hija me habló 
ahorita llorando porque ella 
decía que era su abuelita”.

Algunos internautas no 
tomaron de buena manera 
esta referencia, por lo que no 
dudaron en criticar a Franco, 
por ejemplo:

“Maldita la hora que te 
dieron tus 5 minutos de 
atención”, “No seas otra 

pinc… copia de alguien, 
tienes más talento”, 
“Nuestras condolencias 
para la gente de Brasil que 
escucha la programación de 
Franco Escamilla”, “El día de 
las bromas fue ayer”, “Viejo 
mam…”, “Pésimo chiste 
reciclado, mejor dedícate a 
otra cosa”.

Por su parte, otros 
tuiteros le recordaron al 
comediante la ocasión que le 
regaló una playera firmada 
por Pelé a David Faitelson:

“Yo creo que la tristeza 
es que no te va a poder 
autografiar otra playera”, 
La camisa que le diste a 
Faitelson hoy tiene aún 
más valor intrínseco”, 
“Tú estás más triste por 
haberle regalado la camisa 
autografiada” y “Franco 
pegándose contra la pared 
después de recordar el regalo 
que le dio a Faitelson”.

mensaje de despedida a 
través de sus redes sociales, 
a estas condolencias se sumó 
la actriz mexicana Florina 
Meza, mejor conocida 
como Doña Florinda, 
quien estuvo casada con 
Roberto Gómez Bolaños 
’Chespirito’.

“Lo siento, mis amados 
brasileños... no hay palabras, 
Pelé era una leyenda del 
fútbol. Deseo que hoy esté 
con mi Rober, pateando los 
dos un balón con chanfle 
y festejando juntos un gol 
eterno”, escribió Florinda 
Meza en su cuenta de 
Twitter acompañado de una 

fotografía en del futbolista.
¿De qué murió?
A inicios de diciembre 

del 2022, se informó que 
Pelé estaba ingresado 
en el hospital para 
revaluar el tratamiento de 
quimioterapia contra el 
tumor en el colon, del que 
se operó en septiembre 
de 2021, y superar una 
"infección respiratoria" que 
se le detectó días después.

De acuerdo con el 
hospital Albert Einstein 
Pelé murió debido a fue 
falla múltiple de órganos a 
consecuencia del cáncer de 
colon.
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Tras video viral en TikTok de la canción ‘Castillos’

Amanda Miguel invita 
a Chucho a concierto

Mujer acusa a Steven Tyler, vocalista de 
Aerosmith de presunto abuso sexual 

Camy G habla sobre lo que 
habría vivido con Sargento Rap

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El cantante Steven  
Tyler se encuentra en 
medio de una polémica 

legal, pues una mujer declaró 
recientemente que sufrió de 
abuso sexual y psicológico 
por parte del músico de 74 
años.

La denuncia llega tan 
sólo unos meses después 
de la cancelación de varios 
shows de Aerosmith 
programados para este año, 
situación ocasionada por los 
problemas de adicción de 
Tyler, los cuales provocaron 
su ingreso a un centro de 
rehabilitación.

Mujer acusa a Steven 
Tyler de abuso sexual

La revista Rolling Stone 
anunció recientemente 
que una mujer de nombre 
Julia Holcomb procedió 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

En medio de la polémica 
entre Camy G y Sargento 
Rap, la ex pareja del 

cantante rompe en silencio y 
habla sobre la violencia que 
habría vivido mientras estaba 
junto al también padre de su 
hijo.

 En entrevista para el canal 
de YouTube ‘Vaya Vaya’, la 
joven comenzó a explicar que 
el cantante era una persona 
sumamente celosa y siempre 
le reclamaba sin motivo, para 
después disculparse por sus 
actitudes. 

“Desde hace seis años atrás, 
teníamos estas discusiones 
super tóxicas porque él se 
inventaba cosas o eran escenas 
de celos y, en su momento, yo 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Chucho, un niño de 9 
años originario de 
Puebla, sorprendió 

a los internautas, 
principalmente de 
TikTok, tras ser captado 
cantando con mucho 
sentimiento Castillos, 
canción de la artista 
argentina nacionalizada 
mexicana Amanda 
Miguel.

Por esta situación, 
el tema ha generado 
mucha atención en las 
red sociales, al grado 
que Amanda ya invitó  
al pequeño a su concierto 
del Auditorio Nacional, 
fechado para el 16 de 
marzo de 2023.

Historia de Castillos, 
canción de Amanda 
Miguel

Castillos salió a 
principios de los años 80 
como sencillo del disco 
El sonido volumen 2, y 
hace algunos meses la 
cantante se encargó de 
ahondar en la historia 
del tema a través de un 
video que compartió en 
sus redes.

Primero, la cantante 
contó que el video de 
la canción “lo grabé en 
1983”. Y luego señaló que 
“esa canción la escribió 
especialmente Diego 
Verdaguer - su compañero 
de vida que falleció en 
enero de este año - para mí”.

Amanda explicó que 
Castillos “es una canción 
dedicada a las mujeres que 
a veces sufrimos por el trato 
de los hombres”.

“Los hombres tienen 
que ponerse al tiro porque 
nosotras las mujeres no 
paramos de trabajar y de 
hacer cosas, y es necesario 
que ellos nos ayuden y que 
dejen de ser monstruos, 
como dice la canción”, 
agregó la intérprete de otros 
éxitos como Él me mintió y 
Ojos azules.

Por último, señaló que 
el video “está divino, es 
un gustazo, lo grabamos 
en 1983, ahí estoy con un 
trajecito rojo muy ad hoc”.

Amanda Miguel invita a 
Chucho a concierto

La cantante publicó un 
video en sus redes sociales 
en el que nuevamente 
reaccionó al clip viral de 
Chucho y aprovechó para 

hacerle la propuesta de ir 
a su concierto en la Ciudad 
de México.

"Ay, Dios mío, qué cosa 

este niño. ‘De piedra’,  
qué bárbaro, qué 
sentimiento mi amor. 
Quiero que vengas 

a un concierto mío, 
donde yo cante y te  
pueda recibir, mi amor,  
para verte cantar Castillos 

con tanto sentimiento. 
¡Nos vemos el 16 de 
marzo!", dijo Amanda 
Miguel.

legalmente en contra de 
Steven Tyler por abusar 
sexual y psicológicamente 
de ella cuando sólo tenía 16 
años.

La demandante detalla 
que los hechos ocurrieron 
en los años 70, cuando  
Steven Tyler, que ya superaba 
los 25 años, se acercó con la 
madre de Julia Holcomb 
para pedir la tutela de su hija 
y de esta manera poder vivir 
juntos.

Rolling Stone reportó 
que la madre accedió por 
lo que Julia y Steven Tyler 
vivieron juntos alrededor 
de tres años, lo que dio como 
resultado el embarazo de la 
adolescente a la edad de 17 
años, el cual finalizó con un 
aborto por la insistencia del 
músico estadunidense.

Como pruebas, Julia 
presentó unas declaraciones 
hechas por el propio 

Steven a través de su libro 
de memorias en las que 
menciona que estuvo a 
punto de casarse con una 
adolescente y que sus padres 
firmaron un documento 
para tener su custodia y 
que no tuviera problemas 
legales.

"Sus padres se 
enamoraron de mí, firmaron 
un documento para que yo 
tuviera la custodia, para que 
no me arrestaran si la sacaba 
del estado. La llevé de gira 
conmigo" mencionan las 
memorias de Steven Tyler.

Ni Steven Tyler ni 
sus abogados se han 
manifestado al respecto 
de la demanda, aunque los 
usuarios de Twitter ya han 
dado su opinión, señalando 
tanto al cantante como a 
los padres de Julia, quienes 
presuntamente firmaron el 
documento de custodia.

también reaccionaba porque 
yo no sabía lo que estaba 
pasando”, contó.

Bajo este panorama, 
admitió que su ex pareja 
la maltrataba físicamente 
durante su embarazo para 
luego minimizar la violencia 
y decir que ‘no le había pegado 
de verdad’.

 “Sí hubo violencia física 
embarazada. Me llegó a 
levantar embarazada y 
después encima me decía; 
‘No te golpeé. No digas que te 
pegué un putaz* porque eso es 
pegarte en la cara’. También 
me ponía contra la pared y le 
pegaba a la pared y después me 
decía: ´Pues es que todavía no 
se te ve la panza, todavía no 
agarro la onda de que estás 
embarazada’”, apuntó. 

De acuerdo con su relato, 

la familia de él sabía de todo 
el maltrato que vivía, pues le 
llegaban a dar asilo durante 
los episodios violentos de su ex 
novio: “Su familia presenció 
todos estos momentos de él, 
lo conocen, lo han vivido”, 
indicó.

Incluso, narró que llegó 
a violentar al pequeño: “Nos 
aventó. Nos tiró pañales sucios 
por la cabeza, tronaban las 
puertas, las ventanas, gritaba. 
De hecho, una vez llegó a 
tirarle el bowser por la cabeza, 
También hay una denuncia 
por esos hechos”, dijo. 

Acerca de las 
conversaciones que se 
filtraron en 2021, manifestó 
que salieron de un teléfono 
donde había iniciado sesión 
anteriormente y que, cuando 
denunció los hechos, la policía 

sospechó de su ex suegra y ex 
cuñada.

 “Ya luego en la 
investigación sabemos que 
es un celular donde yo había 
iniciado sesión, entonces 
no lo tomaron como 
hackeo, lo tomaron como 
una difamación. Yo puse la 
denuncia porque no sabía 
quién fue, pero la policía 
las puso a mi ex suegra y ex 
cuñada como sospechosas”, 
señaló.

Tras muchos problemas, 
decidió poner fin a la relación 
y pactaron un buen trato por el 
niño, pero que aun así seguían 
las escenas de celos.

 “Él no agarraba la onda de 
que ya habíamos terminado 
porque habían escenas de 
celos y un día se lo llevó (al 
niño) porque vino aquí a 

buscarlo y me dijo: ‘¿Qué vas a 
hacer?’ y yo así de ‘pues no es de 
tu incumbencia’. Obviamente 
le iba a decir, pero fue como 
un chiste, agarró al niño, se 
va corriendo y me bloqueó”, 
indicó.

En cuanto al mensaje que 
puso Sargento Rap hace poco 
acerca de que no ha podido ver 
a su primogénito en 5 meses, 
aclaró que su ex pareja no 
puede ver al niño por haber 

sido vinculado a proceso.
 “Lo vinculan a proceso 

y él tiene restricción 
completamente a acercarse, 
hablarme o lo que fuera, a mí 
y a mi hijo”, dijo. 

También explicó que hay 
cinco denuncias en contra de 
Sargento Rap, incluida una 
que es exclusivamente por 
violentar al menor, por lo  
que tiene una orden de 
restricción.



 

Evadió la justicia 

Policía auxiliar fallece 
al caer de un puente

BENJAMÍN PORTILLA 
Cazones, Veracruz 

Por sacar una 
sandalia del agua 
es que un joven 

pescador perdió la vida 
en el río Cazones y un 
menor estando en riesgo 
de morir un menor.

Este suceso se dio 
alrededor de las 3:30 de 
la tarde del jueves en el 
sector conocido como el 
cerro del pelón, dónde 
estaban los jóvenes 
pescando.

Del deceso tomó 
conocimiento la policía 
municipal, quiénes 
se entrevistaron con 
Elizabeth Hernández 
Castillo, quien dijo ser 
madre del finado quien 
en vida llevaba el nombre 
de Carlos Eduardo Pérez 
Ramírez, de 19 años 
de edad quien estaba 
pescando con un primo 
de 14 años, quiénes 
son originarios de la 
comunidad El Marino.

El menor de edad 
logró salir del agua pero 
el joven Carlos Eduardo, 
ya no tuvo tanta suerte y 
murió al instante a pesar 
de haber sido auxiliado 
por gente que estaba en el 
lugar.

Los municipales 
dieron parte a la Fiscalía 
General del Estado (FGE) 
para el levantamiento del 
cadáver que se realizó por 
la noche que fue llevado 
al anfiteatro de la ciudad 
de Poza Rica.

REDACCIÓN NORESTE 
Espinal, Veracruz   

Policía auxiliar de Oriente 
Mediodía perdió la 
vida luego de caer de un 

puente de más de tres  metros 
de altura, al parecer llevaba 
varios días consumiendo 
bebidas alcohólicas y había 
desaparecido desde  hace varios 
días, su hermano identifico el 
cadáver. 

La Policía Municipal y 
Tránsito  acudieron hasta la 
carretera el Chote - Coyutla, 
en el tramo que comprende de 
Poblado a Oriente Mediodía,  
cuando los lugareños de 
Poblado reportaran el hallazgo 
de una persona sin vida y 
señalaban que había sido 
atropellado. 

El finado fue identificado 
como Crisóforo Licona 
Cruz, quien contaba con 45 
años de edad, era campesino 
y vecino de la calle 16 de 
septiembre de la comunidad 
de Oriente Mediodía, además 
de desempeñaba como policía 
auxiliar de su comunidad.

Juan Carlos Licona, 
hermano del finado reconoció 
el cuerpo de su con sanguíneo 
y señaló que le gustaba ingerir 
aguardiente por lo que 
presume que bajo los efectos 
del alcohol Crisóforo cayó del 
puente cuando caminaba por 
ese lugar, porque no presentaba 
lesión de atropellamiento. 

Muere joven 
pescador en 

Cazones 
¡NR!
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Luego de las diligencias 
Juan Carlos reclamó el cuerpo 

de su hermano para darle 
cristiana sepultura.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Coatzacoalcos, Veracruz                      

Un hombre de 
aproximadamente 
50 años de edad 

falleció fuera de una tienda 
de conveniencia, en el 
fraccionamiento Ciudad 

ARTURO ESPINOZA 
Veracruz, Veracruz                     

Un sexagenario 
resultó lesionado 
de un balazo en la 

espalda tras ser atacado 
por un mecánico en el 
fraccionamiento Hacienda 
Sotavento, municipio de 
Veracruz.

El hecho se registró la 
tarde de este jueves, cuando 
una llamada al número 
de emergencias 911 alertó 

Muere a las afueras 
de una tienda en 

Coatzacoalcos

Le meten un balazo por 
la espalda en Veracruz

Olmeca, municipio de 
Coatzacoalcos.

El hecho se registró 
la tarde de este jueves,  
cuando una llamada al 
número de emergencias 
911 alertó que había una 
persona tirada afuera de 
una tienda de conveniencia 

Bama, en el bulevar 
Los Olmecas, del citado 
fraccionamiento.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 
Municipal y personal 
paramédico de Protección 
Civil.

Tras la llegada de 

los socorristas, éstos 
confirmaron que César 
Antonio Montes, de 50 años 
de edad, ya no tenía signos 
vitales.

La fuente indicó 
que el ahora occiso 
continuamente ingería 
bebidas embriagantes en la 

zona.
El área fue acordonada 

y requerida la presencia 
del Ministerio Público, 
quien más tarde tomó 
conocimiento del deceso.

Presuntamente el ahora 
occiso habría fallecido 
tras sufrir una congestión 

etílica, pero sería la 
necrocirugía de ley la que 
determinará las causas 
exactas de su fallecimiento.

Minutos después 
la autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado 
del cadáver al Servicio 
Médico Forense. 

La fuente indicó que 
el lesionado fue atacado 
presuntamente por su 
vecino, un mecánico de 
nombre Plácido, quien 
presuntamente se dedica a 
ingerir bebidas embriagantes 
en un taller que tiene en 
el estacionamiento de su 
vivienda.

Pero debido a lo anterior, 
el sexagenario lo acusó ante 
el ayuntamiento desde 
donde le aplicaron una 
multa. 

Si informó que el 
mecánico presuntamente 
en estado de ebriedad 
al percatarse cuando el 
sexagenario llegaba a su casa, 
se dirigió hacia él para luego 
mencionar que habría que 
matarlo, disparándole por 
la espalda para después huir 
junto con otro sujeto.

El lesionado 
fue trasladado a un 
hospital, mientras 
que los uniformados 
implementaron un 
operativo en búsqueda del 
responsable quien logró 
escapar.

que había una riña en un 
condominio ubicado en 
la esquina de la avenida 
Papaloapan Oriente y 
Laguna de Alvarado.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 
Estatal, Naval y paramédicos 
de la Cruz Roja.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos atendieron 
a Rodolfo V., de 61 años 
de edad quien presentaba 
un impacto de bala en la 
espalda.
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ARTURO ESPINOZA 
Córdoba, Veracruz  

Un músico de 38 
años de edad fue 
asesinado a golpes, 

siendo encontrado a un lado 
del hospital civil Yanga, en 
el bulevar que conduce del 
municipio de Córdoba a 
Peñuela.

El hecho se registró la 
noche de ayer miércoles, 
cuando transeúntes 
encontraron a un hombre 
tirado en el citado bulevar 
quien presentaba diversos 
golpes.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un sujeto que 
s u p u e s t a m e n t e , 
sufrió una aparatosa 

caída de su propia altura 
cuando caminaba hacia 
su casa resultó con una 
herida en la cabeza y a 
consecuencia de esto fue 
canalizado al Hospital 
Civil Emilio Alcázar.

Fuentes de la Policía 
Municipal dan a conocer 
que el suceso ocurrió 
en la calle Roble, de la 
colonia Pisa Flores, de esta 
localidad, donde, Manuel 

BENJAMÍN PORTILLA 
Poza Rica, Veracruz   

Duro encontronazo 
recibió un automóvil 
compacto el cual 

quedó severamente dañado 
por el golpe recibido por 
una camioneta particular.

Este percance se dio 
la noche del jueves sobre 
el bulevar Adolfo Ruiz 
Cortines, frente a la colonia 
Lázaro Cárdenas dónde 
quedaron las unidades 
varadas por varios minutos 
ocasionando un cuello de 
botella.

La camioneta de la 
marca Mitsubishi, de color 
gris, tipo Eandevor, la cual 
no guardo su distancia de 
seguridad y se impactó en la 
parte trasera del compacto.

La unidad afectada fue 
un Chevy de la Chevrolet, 
de color dorado, mismo 
que tuvo daños materiales 
por varios miles de pesos 
por lo que notificaron a las 
aseguradoras contratadas.

A pesar de lo aparatoso 

Asesinan a un  
músico en Córdoba

Sufre caída 
y se lesiona

Duro encontronazo 
La Eandevor no logró frenarse y chocó al Chevy

Viernes 30.12.2022

emergencias 911 donde se 
canalizó el apoyo a la Policía 
Estatal y paramédicos de la 
Cruz Roja.

Los socorristas le 
brindaron los primeros 
auxilios a Elio Omar Ramos, 
de 32 años de ocupación 
jaranero.

La fuente indicó que 
lesionado presentaba fracturas 
y diversos golpes, así como 
la amputación de uno de los 
dedos en la mano izquierda.

Minutos después el 
agraviado falleció al interior 
del hospital, tras no superar 
la gravedad de sus lesiones; 
el Ministerio Público ya 
investiga este hecho.

D.M., de 48 años habría 
sufrido una aparatosa 
caída de su altura y quedó  
herido.

Fueron paramédicos 
de Cruz Roja Mexicana 
quienes atendieron a la 
víctima y destacaron que 
era necesario que fuera 
hospitalizado.

Elementos de la Policía 
Municipal, Marina, fueron 
movilizados debido a que 
reportaban una persona 
herida pero al comprobar 
que era un incidente no 
violento continuaron con 
sus recorridos de vigilancia 
en esa zona del municipio.

del accidente no hubo 
personas lesionadas, por lo 

que los conductores dejaron 
que las aseguradoras se 

encargaran del convenio 
correspondiente.
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Olvida freno y lesiona 
a motociclistas

Aparatosa volcadura 
en la Tuxpan-Tampico

Aparatoso choque de una 
patrulla de la Fuerza Civil 

Dos personas tuvieron que ser hospitalizados
REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Una pareja que se 
encontraba montada 
en una motocicleta 

fueron aplastados por una 
camioneta cuyo conductor 
olvidó colocarle velocidad.

Estos hechos se 
registraron en la calle Dos 
de Abril, casi esquina con 
la avenida Colombia, de 
la colonia Centro, de esta 
localidad, informaron 
fuentes de SSP Municipal.

En el lugar quedaron 
lesionados, Jorge S.A., 
de 30 años y una mujer 
que no quiso dar sus 
generales. Ambos se 
encontraban montados 
en una motocicleta marca 
Italika tipo 125z, color 
rojo con negro, sin placas 
de circulación, cuando de 
pronto fueron impactados 
por una Ram700, color 
blanco, con placas de 
circulación XF7847B del 
estado de Veracruz, cuyo 
conductor olvidó colocarle 
la velocidad y freno, lo que 
orilló a qué se impactara con 
la pareja de motociclistas.

Cabe mencionar que 
al sitio de referencia 
acudió personal de la 
Policía Municipal y de 
Tránsito y Vialidad, pero no 
intervinieron debido a que 

REDACCIÓN NORESTE          
Tuxpan, Veracruz 

Policía de la Fuerza 
Civil ocasionó un 
aparatoso choque 

dónde por suerte no hubo 
lesionados; elementos de 
Tránsito Municipal tomaron 
conocimiento y destacaron 
que ambas partes llegarían a 
un acuerdo para el pago de los 
daños materiales.

Este percance ocurrió 
en la avenida Cuitláhuac 
esquina con la calle Arista, 
de la colonia Centro, de esta 
localidad, informaron fuentes 
de Tránsito Municipal.

REDACCIÓN NORESTE          
Tuxpan, Veracruz 

Un automóvil volcó 
de manera aparatosa 
sobre la carretera 

Tuxpan-Tampico dejando 
como saldo elevados daños 
materiales y una persona 
lastimada que no quiso ser 
hospitalizada.

Los reportes indican que 
los hechos se registraron 
en la carretera mencionada 
justo a la altura de la 
comunidad de Ojite Rancho 
Nuevo, perteneciente a 
este municipio informaron 
fuentes de la Guardia 
Nacional División 
Carreteras.

El automóvil accidentado 
es uno marca Chevrolet 
tipo Malibú, color arena, sin 

los participantes llegaron a 
un acuerdo para el pago de 
las lesiones.

Es importante señalar 
que los agraviados fueron 
canalizados a la clínica 
Santa María de Guadalupe 
para que fueran examinados 
por médicos especialistas 
por fortuna su estado de 
salud es estable.

placas de circulación, el cual 
quedó con elevados daños 
materiales con las llantas 
hacia arriba.

Jaime H.C., de 63 años, 
conductor del automóvil 
destacó que manejaba 
con normalidad y perdió 
el control del vehículo 
volcando de forma aparatosa 
hasta quedar con las llantas 
hacia arriba.

Paramédicos de Cruz 
Ámbar atendieron al 
conductor quién presentaba 
diversas reacciones en el 
cuerpo pero no quiso ser 
canalizado hacia algún 
hospital. El vehículo fue 
enviado al corralón de la 
empresa grúas Tuxpan y 
quedó a disposición de la 
Guardia Nacional División 
Carreteras.

En el lugar chocaron la 
patrulla de la Fuerza Civil, 
con número económico 3568, 
sin placas de circulación, y un 
automóvil marca Volkswagen 
tipo Jetta, color negro. Es 
de mencionar que ambos 
conductores se negaron a 
proporcionar sus generales.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
la patrulla circulaba por la 
calle Arista y al llegar al cruce 
con la avenida Cuitláhuac 
su conductor no hizo alto 
para tratar de ganar el paso al 
automóvil y al no conseguirlo 
ocasionó el aparatoso 
accidente. 

Fueron Elementos 
de Tránsito Municipal 
quiénes acudieron a tomar 
conocimiento del suceso  

pero los participantes 
llegaron a un acuerdo  
para el pago de los daños 
materiales.


